

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI EPOCA VII

Barcelona, viernes, 4 de diciembre de 1936

NUMERO 1449

LA REVOLUCION EXIGE SACRIFICIOS

El nuevo orden revolucionario acabará—con mano dura, si es preciso—con la especulación, el latrocinio y la nueva casta "aristocrática revolucionaria"

EDITORIAL

Vicios de la sociedad burguesa en la Revolución

LA Revolución ha puesto de manifiesto los grandes estragos que en la sociedad española habían causado los vicios y la corrupción del sistema burgués. Se ha derrumbado el armazón capitalista, pero su moral averiada ha quedado de tal forma arraigada en la colectividad española, que tendrá que pasar mucho tiempo y operar en el cuerpo social en forma enérgica, metiendo el bisturí hasta donde sea preciso, para extirpar la gangrena y salvar lo que todavía queda sano. Algunos elementos, los que más alardean de revolucionarios, actúan como si aquí no hubiese pasado nada. Utilizan los automóviles con la puerilidad del nuevo rico, llevan el uniforme de miliciano como un disfraz y, pistola al cinto, se lanzan por las calles, mirando con cierto aire de superioridad a las gentes, como diciendo: ¡aquí va un héroe!

El uso del automóvil ha creado, al pacífico peatón, un problema grave. Los usufructuadores de los vehículos incautados, manejan el volante con una irreflexión y con una falta de responsabilidad que aterran, lanzándose a velocidades exageradas e innecesarias, pues muchos de los que a todo correr cruzan las calles de la ciudad, poniendo en peligro la vida de los ciudadanos, ni tienen que hacer nada, ni saben a dónde van, ni su cometido tiene trascendencia alguna. Corren porque sí, alocados, ciegos, creando al vecindario un peligro que contribuye a aumentar el nerviosismo de las gentes.

En el río revuelto de la Revolución, se han creado una serie de intereses que han dado lugar al nacimiento de una nueva aristocracia, la cual ha llegado a constituir una preocupación en el pueblo, por las derivaciones peligrosas que puede tener. Gentes que antes vivían modestamente, ahora se les ve triunfar, pasearse en auto, dedicarse a la ociosidad, haciendo una clase de vida poco en armonía con la sobriedad que exigen los momentos actuales. En la conciencia pública ha surgido el problema de imponer la moralidad de la Revolución. Los viejos vicios de la burguesía, aparecen, en cierto sector de la vida social, con caracteres muy peligrosos. Nos damos cuenta, volvemos a insistir, de que es difícil, en un corto espacio de tiempo, cambiar las costumbres, la moral y las ideas. Por eso le damos al problema toda la importancia que merece; pero precisamente porque se trata de vicios muy arraigados en el temperamento de la colectividad, es por lo que exigen una especial atención y vigilancia, para que el mal que corrompió a las clases directoras, llevándolas a la catástrofe, no haga en las masas proletarias los mismos estragos.

En nuestro editorial de ayer, abordábamos la situación creada a la población de Barcelona, como consecuencia de los abusos que los especuladores vienen haciendo con los artículos alimenticios. Estas especulaciones, que afectan directamente a las clases modestas, además de ser una inmoralidad, incompatible con los momentos revolucionarios que vivimos, es un crimen contra la sociedad, lo que en estos momentos de honda transformación en que vamos a crear una nueva modalidad de vida, ni debe cometerse, ni nosotros estamos dispuestos a que se cometa. Será necesario castigar a los culpables, haciendo caer sobre ellos toda la dureza de la sanción que merecen. La especulación y el latrocinio era algo consustancial con la sociedad burguesa. Con la Revolución, esos tráficos inmorales no se realizarán. Y a los que intenten cometerlos, además del estigma social, les serán confiscados sus bienes, sacando sus nombres a la vindicta pública, quedando inutilizados para dedicarse a ninguna clase de negocio ni industria. La Revolución necesita la cooperación de la pequeña burguesía, para la mejor distribución de la producción. Pero rechaza a los explotadores, parásitos dañinos de la sociedad, a los que inocularían los gérmenes de la descomposición y de la muerte.

Señalábamos en nuestro anterior editorial, de manera directa, los organismos que, estando a su cargo la responsabilidad de cuidar de que en el vecindario tengan la cantidad necesaria de víveres, no cumplen su cometido. Nos damos cuenta de la situación por que atraviesa el país; pero, así y todo, no debe faltar lo imprescindible, aquellos artículos de primera necesidad que, enviándolos el cultivador a la ciudad a los mismos precios que se vendían en épocas anteriores, deben llegar al consumidor en condiciones normales. Esos organismos no cumplen con su deber, lo repetimos. La causa es que en ellos se manifiesta, otra de las larvas sociales heredadas por la revolución del viejo sistema: la burocracia, plaga de enchufistas, que están jugando a la Revo-

lución y viviendo a costa de los sufrimientos del pueblo, en unos momentos de máximas privaciones.

El problema de la burocracia ha sido abordado también por nosotros en distintas ocasiones. Nos hemos dirigido a los organismos oficiales que actúan en la Revolución—con poco éxito, a lo que se ve—, para que pongan el remedio al mal; hemos señalado casos concretos. Parece que los interesados insisten en hacerse el distraído. Hacen mal. Esa gente vive de espaldas a la realidad, no pulsán la opinión; de lo contrario, se darían cuenta de que las cosas tendrán que cambiar. O toman ellos la iniciativa, extirpando abusos, haciendo economías, reduciendo sueldos y adaptándose a la vida de sacrificio que exige el momento que vivimos, o la Revolución les quitará de en medio, como ha eliminado otros estorbos que se oponían a la profunda transformación que necesita la vida del país.

Las unidades extranjeras que están actualmente en aguas territoriales españolas

Londres, 3.—Según declaración del primer lord del Almirantazgo, las unidades navales extranjeras que están actualmente en aguas territoriales españolas, son las siguientes:

Alemanes: dos cruceros y seis destructores.

Italianos: un crucero, dos destructores y un guafloflilla.

Ingléses: un acorazado, un crucero, un buque depósito y siete destructores. Además, un crucero y tres destructores en las inmediaciones de Gibraltar y Tánger. Otros tres destructores están en San Juan de Luz y otro, con refugiados, está por llegar a Marsella.—Fabra

Se confirma el desembarco de alemanes

"News Chronicle" dice haber confirmado que los alemanes desembarcados estos días en Cádiz y Sevilla son, como se figuraban, soldados auténticos del Reich y que su número asciende, por lo menos, a cinco mil. Estos soldados alemanes han llegado a los puertos que están en manos de los facciosos en barcos alemanes y no en plan de turistas precisamente.

te, pues todos ellos venían ya uniformados con el traje del soldado español.

Los reclutas de la Reichwehr vienen contratados con un plus especial que han firmado en un titulado Centro Iberoamericano que funciona en Berlín exclusivamente para disimular una oficina de enganche para la guerra fascista española.

EL TERROR EN MALLORCA

3.250 asesinatos y 6.000 presos en las cárceles

De Mahón ha llegado a nosotros un telegrama que por quien lo firma y por la energía de sus afirmaciones, lo consideramos absolutamente cierto.

Dice así: "Sin temor a ser desmentido y para conocimiento de los pueblos y de la civilización, podéis afirmar que por los fascistas de Palma de Mallorca, hasta el día 16 de noviembre, han sido asesinados 3.250 hombres.

Los cadáveres encontrados en la carretera aparecen con los ojos arrancados o con otras mutilaciones hechas a machetazos.

El conde Rosal es la persona que dirige esta masacre.

Seis mil trabajadores que hoy están en las cárceles tienen en peligro su vida.

En Mallorca impera el hambre y el terror."

SUMARIO

	Pág.
Una República antiparlamentaria. (Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA) ...	2
Escuela nueva. Ideas nuevas. Hombreros nuevos, por J. M. ...	2
Los ingleses le han visto, por E. Endriz ...	2
San tres los frentes, por A. Martínez ...	2
Hay que subsanar todas las anomalías, por Fontaura ...	2
Revista de Prensa ...	2
CONTRA LOS SABOTEADORES DE LA REVOLUCION.—El precio elevado del pescado; sus causas.—La falsa distribución; sus remedios ...	4
Ayer mañana, en el mercado de la Boquería (Reportaje) ...	4
Un aviator polaco fascista relata su intervención en los bombardeos de Madrid ...	4
Información telegráfica y telefónica de la guerra fascista ...	6 y 6
Información telegráfica y telefónica del Exterior ...	7 y 8
La Revolución en el campo (Página regional campesina) ...	9
Hasta la Puñeta así reconoce la burda campaña de calumnias que llevan a cabo los fascistas españoles ...	10
Asambleas y convocatorias ...	10
Cartelera de espectáculos y Programas de Radio C.N.T. - F.A.I. ...	11
Reverent y la paz del mundo ...	12

NUEVO ASPECTO DEL SOL NACIENTE



Litvinov.—El fenómeno puede observarse mejor con gafas rojas! (De "La Tribune des Nations")

Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

UNA REPUBLICA ANTIPROLETARIA

EXILIO REAL

En la mañana del 15 de abril, la reina Victoria, acompañada de sus hijos, salió de Palacio en automóvil, camino del Escorial, donde la esperaba un tren especial, que había de conducirlos hasta la frontera. En tres automóviles les seguía la alta servidumbre. Al llegar a lo alto de la Cuesta de Galapagar, los desterrados quisieron presenciar por última vez la vista de la que había sido capital de la Monarquía. Un fotógrafo indiscreto, recogió en su cámara "patética escena". Los personajes reales y la aristocracia que le acompañaban, lloraban a moco tendido. La escena recordaba el Suspiro de Boabdil, al despedirse de Granada.

Siguió la comitiva hasta la estación de El Escorial, donde esperaban algunos adictos que iban a dar la despedida postrera a la familia destronada, al pie del Monasterio, donde reposan los restos de los que fueron poderosos monarcas de España. La despedida fué triste, muy triste. El general Sanjurjo, que el día anterior acompañó desde casa de Miguel Maura, hasta la toma de posesión al amparo de la Guardia Civil, al Gobierno provisional de la República, se constituyó en guardián de los familiares del Borbón. Cuando llegaron a la estación de Hendaya, Sanjurjo estrechó efusivamente la mano de los miembros de la familia real y de la servidumbre que les acompañaban al destierro, se cuadró militarmente y haciendo una profunda reverencia, le dijo por lo bajo a la Reina:

—¡Hasta muy pronto!
Al partir el Sud Exprés de la estación, Romanones, que había ido al Escorial para asistir a la despedida de la familia real, se sentó en un banco de la estación, cabizbajo, y abrumado por el peso de los acontecimientos que se estaban desarrollando. En esta actitud, le sorprendió un repórter gráfico. La publicación de esta fotografía histórica en la primera plana de un gran diario de Madrid, fué muy comentada, por sintetizar uno de los más interesantes capítulos de la historia contemporánea en nuestro país.

LOS REPUBLICANOS DEL 14 DE ABRIL

La República de Trabajadores tenía ya los destinos de la Nación en sus manos. La plutocracia se había cuidado de despejarle el camino, quitándole de enmedio todos los obstáculos. Aunque La Cierva consiguió que el Borbón firmara el decreto declarando el estado de guerra el día antes, el general Berenguer, que estaba en el ministerio de la Guerra, por encargo de Romanones, cuidando de que el Ejército estuviese tranquilo y no se mezclara en las luchas políticas, se negó a ponerlo en práctica. Como el general Sanjurjo, director de la Guardia Civil, ofreció su espada a la República, y los demás poderes del Estado "acataron lo hecho"; la República pudo actuar en forma que el cambio de régimen no implicara conmoción alguna en la vida del país; lo que mereció los más calurosos elogios de la Prensa extranjera, que no se acordaba ya de comprender lo que por aquí había pasado.

La República de Trabajadores heredaba de la Monarquía, íntegramente, todos los vicios que prostituyeron la vida del país. La burocracia, el Ejército, las clases pasivas, la banca, la alta y mediana burguesía, los hom-



PEDRO RICO, alcalde popular de Madrid, que, a pesar de su obesidad, ha tenido ligereza en levantar el vuelo

bres de negocios avariados, los bolsistas especuladores, los caballeros de industria, usureros, terratenientes, rentistas y cuanto dió característica a la castiza Monarquía española, se adhirió a la República del 14 de abril, para convertirla en instrumento de tortura contra la verdadera España trabajadora y revolucionaria, que durante tantos años venía propugnando por una Revolución profunda que transformase de arriba abajo la vida del país, y al frente de la cual, en el puesto de honor estaba la clase trabajadora.

A este respecto, nos interesa reproducir en este reportaje, una anécdota de cuya autenticidad respondemos y que como dato para que el futuro historiador pueda profundizar en la psicología y las intenciones de los políticos que tomaron en sus manos la rienda del país, al cambiar el régimen, es de un valor grandísimo.

DIÁLOGO ENTRE UN LITERATO Y UN POLITICO

Se reunía en el Ateneo de Madrid con bastante frecuencia, el Comité revolucionario. Algunas de las personas que formaban este organismo, eran ateístas que frecuentaban asiduamente la docta casa. Un día, el ilustre escritor Ricardo Baroja sostuvo con uno de los miembros del Comité revolucionario, ateneísta muy destacado, cuyo nombre por su "especial actuación" ha constituido la nota más sobresaliente, durante los últimos cinco años de República burguesa, sostuvo el siguiente diálogo:

—¿Han pensando ustedes, los hombres que forman el Comité revolucionario, qué sucederá en España cuando implantada la República, la clase proletaria que ustedes aprovechan ahora para sus conspiraciones, al utilizarla como fuerza de choque en el caso de tener que recurrir a la lucha armada, reclamen su participación y exijan que la República tenga un amplio contenido social?

El interrogado contestó de manera rotunda: —Sí.

—¿Tienen ustedes el hombre preparado para meter en cintura a los trabajadores en el caso seguro de que éstos, no conformándose con la República ultraburguesa que ustedes se proponen implantar, amenacen con la Revolución?

—Sí —volvió a contestar afirmativamente el ateneísta, poniendo esta vez en su contestación un tono seco, subrayado con un gesto duro, que hacía todavía más patética la escena.

—¿Y quién es ese hombre? —volvió a insistir Ricardo Baroja.

El ateneísta, futuro gobernante de la República, alrededor de cuya figura habían de producirse tan trascendentales sucesos, se quedó mirando al lustre novelista, y bajando la vista sobre su persona hizo un gesto como diciendo "yo mismo". Ricardo Baroja comprendió todo el valor de aquella mirada, y cortó en seco el diálogo.

EL FAMOSO "ALCALDE POMPIAR" MADRILEÑO

A las pocas horas de proclamarse la República, se constituyó en Madrid el Ayuntamiento republicano y se eligió alcalde a Pedro Rico, cuya obesa silueta ha sido objeto de tan graciosos chistes duros: "¿Cuántos años que ha desempeñado el cargo. Aun recordamos al voluminoso alcalde, dando puñetazos sobre la mesa y dirigiéndose a concejales y al público que llenaban el salón, asegurándoles que Madrid había encontrado en él el hombre que necesitaban y que tales sacrificios estaba dispuesto a realizar por la Revolución, que hasta su vida entregaría en holocausto del pueblo. Como es sabido, la primera autoridad que ha habido de Madrid al acercarse las tropas de Franco, ha sido el alcalde Pedro Rico, cuyo paradero se ignora.

Hasta el 16 de abril duraron las manifestaciones callejeras, producto del entusiasmo popular. La primera declaración que los periodistas recogieron de labios del ministro de la Gobernación fué ésta:

—Me interesa que hagan ustedes constar en sus periódicos, que no estoy dispuesto a que continúe una hora más el bullicio en las calles. ¡Es demasiada expansión la que se toma la gente! ¡Todo esto está degenerando en un escándalo populachero inaceptable!

La gran Prensa monárquica, que se había hecho republicana unas horas después de proclamado el nuevo régimen, pero cuyos redactores, accionistas y Consejo de administración seguían siendo tan monárquicos como antes, se apresuraron a publicar abultadas, y de manera tendenciosa, las declaraciones. Miguel Maura, como ministro de la Gobernación de la República de Trabajadores, merece un especial capítulo. Sobre su persona adelantaremos en este reportaje, algunos antecedentes.

UN SEÑORITO CHULO, FIGURON REPUBLICANO Y EXCELENTE TRAPISONDISTA

Miguel Maura es un hombre de vida accidentada. Entre sus hermanos se le tenía por un muchacho de no muchos alcances, travieso, inquieto, superficial, el prototipo de lo que en Madrid se conoce por un "señorito chulo". Su padre se quedó viendo visiones, cuando lo eligieron diputado por Pego, en tiempos en que el mau-



MIGUELITO MAURA,

señorito chulón, trapisondista, financiero fracasado y republicano fascizante

rismo contaba en España con bastante opinión. Lo sucedido en aquellas elecciones produjo en el Parlamento y en la Prensa, un formidable escándalo. El joven Maura, que apenas contaba veinticuatro años, prometía mucho como trapisondista político. En el distrito se comprometió a todo lo que le pidieron y no cumplió nada. Alguien le suscitó la idea de que regalando a sus electores sacos de harina obtendría una buena votación; y en pocos días consumió cuantas existencias habían en las fábricas de la provincia de Alicante, harina que luego no pudieron cobrar los fabricantes. Si a esto añadimos las acias sucias y los puñetazos que se dieron, aquellas elecciones fueron tan famosas en los anales de la política caciquil, que todavía se habla de ellas. Luego, al advenimiento de la Dictadura, coquetó con el dictador, y en Sevilla dió, un año antes de la República, una sensacional conferencia, defendiendo al Borbón.

Miguel Maura casó con la hija del Conde de Calatrava, gerente del Banco de Castilla. Era la época de la especulación con los marcos. Abusando de su situación, jugó desenfundadamente, y el resultado final fué la quiebra del Banco y que su suegro fuera condenado por estafa, perdiendo su crédito, su capital y teniendo que salir huido al extranjero. Antes de este desastre financiero, ya ocupó el joven Maura el cargo de gerente del Banco de Madrid. Su gestión llevó a la entidad que dirigía, a tener que presentarse en suspensión de pagos. Los banqueros que formaban el Consejo de administración, se comprometieron en un documento a liquidar el pasivo de la sociedad. Ese documento llevó la firma de Miguel Maura, pero al tener que pagar su parte, se negó por carecer de dinero, promoviéndose un expediente en uno de los Juzgados de Madrid, que le declaró insolvente. Este fué el hombre elegido por la plutocracia y a quien sus compañeros del Gobierno provisional de la República le encargaron de mantener el orden público y de defender los grandes intereses de la alta burguesía.

A los pocos días, el pueblo comienza a darse cuenta del fraude de que había sido objeto. El Comité revolucionario no quería hacer la Revolución, venía a desviarla. Los grandes plutócratas que estuvieron al lado de la Monarquía hasta su caída, iniciaron su aproximación a los personajes republicanos. Los ministros se veían repletos de gente adinerada, de banqueros, grandes hombres de negocios, especuladores de negocios, especuladores y financieros conocidos, a quienes los nuevos políticos de la República sonreían y abrazaban. No tardó mucho en verseles comer y fumar sendos habanos en los principales hoteles de Madrid. La plutocracia estaba admirada de lo bien que habían salido las cosas y, frotándose las manos, decían que ellos siempre habían visto la República con simpatía, que a lo único que le tenían miedo era a la Revolución, pero como que ésta se había evitado, ahora sí que iban a ir bien las cosas en España.

POLITICA REPRESIVA DE LA REPUBLICA

Maura acentúa su política represiva, el pueblo comienza a fruncir el gesto. El 11 de mayo surgen los primeros sucesos, que dan lugar a la quema de los conventos. El Gobierno de la República se enfrenta con la Revolución. Maura se lanza a fondo en su desafío con los obreros; caen las primeras víctimas. La sangre proletaria se derrama abundantemente. Un escritor anarcosindicalista publica en un diario de Madrid un sensacional artículo, acusando a Maura y publicando la relación de los muertos que ya tenía sobre su conciencia; 108 muertos llevaba hasta entonces. En lo sucesivo a Maura se le conoció por el ministro de los 108 muertos.

La República toma un cariz represivo y se lanza a una política antiobrerista, que ha sido la ruina para el régimen y para España, una tragedia que ha durado los cinco años que llevamos de República. La terrible guerra civil que ha destruido nuestra nacionalidad y que está costando al país ríos de sangre, es la consecuencia de la torpe actuación de aquellos políticos a quienes la Historia exigirá estrecha cuenta. Sus nombres serán pronunciados en el porvenir como una maldición. En el horizonte se dibujaban los sangrientos sucesos que habían de ensombrecer la vida nacional. Los crímenes del Parque de María-Luisa, de Sevilla, los de Castilblanco y Arnedo, la tragedia de Passajes. La huelga de la Telefónica, con el disparo sin previo aviso, Figols, los sucesos de la Jefatura de Policía de Barcelona; el "Buenos Aires" saliendo del puerto de Barcelona con su panza repleta de anarcosindicalistas destinados a Villa-Cisneros; Casas Viejas, los tiros a la barriga y otros sucesos tan lamentables como éstos, fueron la nota sobresaliente de la política desarrollada por los gobernantes de la República. Al trágico Maura le sucede en el ministerio de la Gobernación Casares Quiroga. En su haber, el número de proletarios asesinados, es mucho mayor que el que presentaba Maura. Con Casares Quiroga la política republicana antiobrerista adquiere caracteres trágicos. España no tenía salvación posible. Los hombres de la República conducían a la nación hacia el abismo.

Escuela Nueva. Ideas nuevas. Hombres nuevos

A pesar de mis años, el dinamismo de la vida no me ha permitido permanecer acurrucado en un rincón, como a tantos otros viejos, para los cuales es la vida como un "reloj parado, al que no se atreven a darle cuerda". Al contrario, para mí, la existencia es un despertador loco, en el que no cesa de sonar el timbre de alarma. Mi actividad, que bien pudiera ser inquietud, me hace asistir —por lo menos, como espectador— a todos los acontecimientos, aunque, en ocasiones, como modesto actor de conjunto.

Por esa razón, en estos últimos años —y digo últimos, refiriéndome a los veintitantos que median desde la Gran Guerra hasta hoy, en los que, en todas las naciones del mundo, han ocurrido sucesos de gran trascendencia— he podido ver desmentido el viejo temor que tantas veces había oído comentar al anunciarse un grave suceso: "¿Para resolver el conflicto, falta el hombre?" Y, en todas las ocasiones, surgía el HOMBRE. Y es que los hombres surgen, por ley fatal, en el momento en que son necesarios.

Así ha ocurrido en España, al iniciarse la honda convulsión que hoy tan fuertemente la agita.

Surgieron hombres de lucha, de choque; pero, al propio tiempo, también aparecieron hombres que señalaron nuevos caminos a la cultura, a la economía, a la industria, a la enseñanza...

Cataluña —donde he podido apreciar ese prodigio— es, sin duda, donde mayor número de hombres nuevos se han manifestado.

El caso —a los ojos de mi espíritu— se me ha ofrecido como un fenómeno geológico sugerido por la fantasía de un sueño.

He aquí cómo lo he imaginado.

El hombre de las cavernas, el hombre-topo, el que, hozando y arañando la tierra, va agrandando el hueco para meterse en él, huye no sólo de la luz solar, sino también del más insignificante ruido revelador de la humanidad que sobre la superficie de la tierra lucha y se agita.

El topo, el hombre de la caverna, junto con los de su especie, iban ahondando, cada vez más, el socavón donde anslaban guarecerse. Pero no era únicamente por el afán de sustraerse a la sociabilidad, a la agitación humana, a la luz solar de las inteligencias, ¡no! Deseaban, al mismo tiempo, llegar hasta la entraña de la tierra para, desde allí, minándola cada vez más con su labor destructiva, producir el desequilibrio que la inconsistencia de su roída base había de causar en las montañas

y lograr que éstas se derrumbasen, aplastando a los seres humanos que pueblan la superficie.

Pero los cavernícolas no contaban con que todas las convulsiones subterráneas producen, o pueden producir, fenómenos sísmicos y que en el seno de algunas montañas, al parecer tranquilas, se gestan actividades volcánicas, que esperan sólo una conmoción subterránea para manifestarse.

Y así como en el fondo de la caverna, la labor del hombre-topo es lenta, pasiva y cautelosa, en las entrañas del volcán hierven las pasiones del hombre-águila. Y en aquella incandescencia se templea su espíritu, en el crisol del sacrificio, esperando la hora de la erupción volcánica que lance por las fauces del cráter la lava purificadora que abrasa el yermo, destruye el rastrojo y da calor al germen, que sólo espera para fructificar la savia ardiente de la nueva idea, que la convertirá en planta-viva, en fruto-humano, en flor-luz.

Y así fué.

La profunda labor destructiva de los cavernícolas que intentaban socavar los cimientos de la alta montaña, provocaron la agitación en sus entrañas pétreas. El hombre-águila se sintió lanzado a los espacios, y cayó pesadamente sobre los que defendían al hombre de la caverna, destruyéndoles e imposibilitándoles el contacto con los que en la negra hondura trabajaban en la destrucción de la Hanura humana y la montaña ideal.

Corrió la lava ardiente, abrasando cuanto a su paso se oponía, y surgieron del cráter los hombres-peñas, que, como catapultas, hundieron alas, batían el aire, renovándolo y despojándolo de las miasmas que lo enrarecían, y sembraban las ideas que del polvo de sus alas surgían, como el polen de la flor nueva, de rojas y negras hojas y perfume de carne fresca, de sangre nueva, de vida, en fin.

De esos hombres-peñas y de esos hombres-águilas, es mi intento trazar unas breves siluetas.

Sobre las débiles líneas que mi mano torpe e indocta llegue a trazar, dibujen manos robustas y sabias, con trazo fuerte, sus figuras energéticas y varoniles, para que sean vergüenza del pasado, honra del presente y luminosa realidad de un porvenir cercano.

J. M.

Federación Regional de GG. AA.

Pleno Regional, el día 6 a las nueve de la mañana, en la Avenida Durruti, 32-34

- 1.ª Revisión de credenciales.
- 2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.ª Informe del Comité de Relaciones y otros camaradas que representan a la Específica en los cargos oficiales.
- 4.ª Necesidad de reorganizar los Grupos.
 - a) ¿Se cree necesario controlar a todos los simpatizantes de la F. A. I.?
 - b) En caso afirmativo, ¿cómo y de qué manera?
- 5.ª Ante la nueva estructuración económica de Cataluña, ¿se debe modificar la estructuración de los Comités de Relaciones?
- 6.ª Normas a seguir en nuestro movimiento específico ante los problemas económicos y sociales de Cataluña.
- 7.ª Asuntos generales.

El Secretario

LA MASCARA Y EL ROSTRO

Los ingleses lo han visto



Una delegación de diputados ingleses que estaba anteayer en Madrid, cerciorándose de las brutalidades de las hordas de Franco, fué sorprendida, en plena calle, por un bombardeo aéreo, y a punto estuvieron, los parlamentarios ingleses, de perecer en él.

Han sido ellos mismos los que han contado el episodio por la Radio, a las dos o tres horas de sucedido, escandalizados de que así se ataque a una población civil, sin objetivo militar determinado en los lugares de bombardeo.

Para cualquier pueblo que no fuera el pueblo inglés, esto bastaría como prueba irrefutable de la acción de los nuevos bárbaros; pero mucho nos tememos que mister Edén, o cualquier otro fiel intérprete de la típica teoría inglesa, dé una explicación de todo, de esta o parecida forma: "Si nuestros parlamentarios presenciaron en Madrid un bombardeo, y a pesar de explotar muy cerca de ellos las bombas, no los mataron, es evidente que los explosivos que Franco lanza sobre la capital de España, no son unos explosivos mortíferos". Y después de esto, el defensor de lo Edén, se quedará tan tranquilo. Porque los ingleses son así, en cuanto encuentran a las cosas la explicación que creen lógica, con una lógica inglesa, naturalmente.

A los españoles se nos había olvidado ya esta manera de discurrir de los ingleses. Quizás los abisinios tienen el recuerdo más cercano. Pero cuando leímos, el otro día, que Edén había dicho, refiriéndose al desembarco de soldados alemanes en Cádiz, que mientras no fueran uniformados y armados, no se les podía considerar como soldados, comprendimos a fondo toda la tesis inglesa, verdaderamente repleta de fundamento sajón, lo que está sirviendo de eje para la política, en la que actualmente danzamos a la manera de víctimas propiciatorias.

En efecto, esos seis mil buenos mozos alemanes que han venido a tierras de Iberia, formados de cuatro en cuatro, aunque sin uniformar, no deben de ser soldados. Deben de ser turistas o vencedores de cerveza de Munich. Turistas más bien. España está tan encantadora en los presentes momentos, que un viaje alrededor de ella es un primor. Nada más propicio que esta hora para estudiar y admirar, con calma, sus monumentos y sus bibliotecas, sus jardines y sus puestas de sol. A cualquiera se le ocurre que esto puede ser así. Y así se le ocurre a cualquiera, cómo no ha de ocurrirle a un hombre del talento de mister Edén. Si, si. Tranquilemosnos todo, puesto que la severa y rubia Albión, que de esto sabe más que nadie, ha dicho, por mediación de su primer ministro, que los alemanes que traspasan nuestras fronteras, mientras no vengán uniformados, no vienen a hacernos daño alguno. De todas formas, si Edén se equivocara, y efectivamente, esos seis mil bigardos fueran unas cuantas legiones de los perros de Hitler, Inglaterra, nuestra querida amiga Inglaterra, "lamentaría vivamente estos hechos". Lo cual no es poco, pues una lamentación inglesa no se logra así como así en estos tiempos...

Sin embargo, no está de más que esos parlamentarios ingleses —en los que no sólo hay laboristas, sino conservadores también—, hayan presenciado uno de los cobardes bombardeos de Madrid, y hasta que hayan estado en peligro; porque la vida, con su crudeza, suele modificar, muchas teorías, cuando las acercamos y contrastamos con la realidad. Habrán visto, por lo menos, esos parlamentarios, que hablar de que se bombardea a Madrid, en el escafío de la Cámara de los Comunes, no es lo mismo que sufrir el bombardeo en la Puerta del Sol. La diferencia que hay, como dijo el otro, de lo vivo a lo pintado...

Mal, muy mal están quedando con nosotros nuestras amigas Francia e Inglaterra. Nos han regateado hasta la veracidad de nuestra lucha. Para creernos han tenido que enviar una comisión parlamentaria de Londres y venir otra comisión de periodistas de París. Se figuraban, sin duda, que toda España mentía como Queipo de Llano. Menos mal que al enterarse de que realmente en España existe una guerra, producto de las intrigas germanoitalianas, servidas por la traición de unos generales insurrectos, discurrieron la bonita fórmula de atarnos las manos para hacernos con armas, en la que se insiste a diario, haciendo como que no ven que nuestros enemigos —más enemigos de ellos que nosotros en el fondo, y ese es el único consuelo que nos queda— han convertido la Península Ibérica en el campo de experimentación de toda la violencia fascista, dispuesta a desatarse en forma universal en cuanto halle el momento que se considere a sí misma capaz de vencer a la libertad.

¿Quiéren que lloremos por esta conducta. Pues no lloremos. Todavía nos quedan ratos de buen humor. Sobre todo viéndoles discurrir a Blum y a Edén. Son dos espectáculos por separado y uno solo en junto. Quizás nuestra sonrisa tenga un poco de rictus doloroso. Mas eso no importa, a lo largo de la vida de la Humanidad, donde, ni España ni las ideas de redención del hombre que hoy defiende como a sí misma, pueden perecer...

Ezequiel Endériz

ACCION REVOLUCIONARIA

Han de subsanarse todas las anomalías

Es comprensible que surjan dificultades de toda índole en el vivir social que en nuestros días va tomando carta de naturaleza bajo el signo de la Revolución. Se comprende que todo período revolucionario, máxime cuando éste tiene la intensidad del que estamos viviendo, forzosamente ha de pasar por una fase de acentuadas anomalías de todo género. Solamente los derrotistas, los vencidos por la cobardía, pueden escandalizarse y darle todo por perdido, al constatar deficiencias. También hay otros que tienen un particular interés en hacer resaltar las deficiencias, los errores, las faltas que suponen o se constatan en el ambiente revolucionario que vivimos. Estos son los enemigos encubiertos, siempre dispuestos a sembrar el desprestigio, a lanzar toda suerte de injurias con tal de conseguir sus malvados objetivos.

Hemos de elevarnos por encima de las ruindades de los adversarios emboscados; hemos de hacer caso omiso de las jeremiadas lamentaciones de los cobardes, de los vencidos, de los pobres de espíritu que, afortunadamente, abundan poco, pero es menester, lo requiere la Revolución, que con serenidad, con un elevado criterio constructivo, procuremos cuantos estamos enfrentados con el fascismo, poner de manifiesto cuanto pueda ser un pesado lastro en la marcha. Es preciso emendar lo que tienda a convertirse en influencia nociva lo que pueda ser desviación del sesgo revolucionario en todos conceptos del movimiento social que estamos viviendo. Al propio tiempo se impone, por parte de todos, una estrecha cooperación en lo pertinente a cortar los abusos de toda índole de quienes por razones de negocio están en contacto continuo con el público; los que, atentos siempre a la mesquinidad de la ganancia, buscan lucrarse aprovechándose de la situación. También es necesario, para el buen resultado del movimiento libertario que se está gestando, que sean puestos a la vindicta pública cuantos enemigos emboscados logren descubrirse. No hacerlo así equívale a posibilitar la obra subterránea que se viene realizando por parte de cuantos gozariamos en viciosos disemados, vencidos.

Se está acostumbrado a dejar que las cosas se digan una y otra vez; y a la fuerza de oír las repetir cómo van prendiendo en la atención de las gentes, van tomándose en consideración. De ahí que se precise ser tenaces, machacar centenares de veces una misma cosa de pública utilidad para que se puedan notar sus efectos. Por ejemplo: la Federación Local de Sindicatos de Barcelona hizo públicas unas consignas ajustadísimas a la realidad; se ha abundado en consideraciones poniendo en evidencia el valor de las mismas; se ha expresado en todos los términos su alcance, y, no obstante, no faltan quienes obran al contrario de lo que en ellas se especificaba sin considerar que, al dificultar con su actitud la marcha revolucionaria, de rechazo, ellos, que son obreros, han de sufrir fatalmente las consecuencias.

No hemos de constarnos, pues, en hablar una y otra vez de todo cuanto a la buena marcha de la obra revolucionaria pueda referir-

Son tres los frentes



fuesen el complemento de la máquina guerrera, que indefectiblemente ha de arrojar al fascismo a la negra cima de donde surgió.

¿Pero es que no existen nada más que esos dos frentes? Así lo creen muchos y nada más lejos de la verdad.

Hay otro frente, sí, y tan lleno de peligros, como el de vanguardia, que tiene por área la inmensidad del mar.

En el frente de tierra saben los bravos milicianos que allí se batan, que tienen a un enemigo a tantos o cuantos metros de distancia, y a cada descarga que vomitan contra ellos las hordas fascistas, en recíproca contestación sibán también y atrona el espacio los tiros de fusiles y cañones de la libertad.

Son hombres contra hombres (y en la comparación queremos hacer este honor al enemigo) que luchan frente a frente, con armas iguales, con la única diferencia que los unos luchan por perpetuar la esclavitud y los otros por la libertad de todos los hombres del mundo.

Pero en el frente del mar aun cuando el espíritu es el mismo, no lo es en cuanto a los medios de defensa ni tan siquiera en cuanto a los medios de transportes, ya que de antemano, es decir, antes de provocarnos el fascismo a esta guerra cruel a la que por propia necesidad hemos de hacer frente hasta vencerles, el egoísmo inconmensurable de las empresas navieras y a la ignorancia supina de todos los Gobiernos habían dejado una y otra en tal abandono a la flota mercante, que salvo rarísimas excepciones, más que flota es chatarra, material propicio al desguase o hierro viejo para el traperero.

Pues bien, sobre estos barcos inservibles por su antigüedad, sin más medio de defensa que el propio valor personal de los marinos que los tripulan, han de cruzar estos milicianos del mar el largo litoral costero español a sabiendas que los acechan para hundirlos sin previo aviso los aeroplanos y barcos piratas vaticanos, sin tener siquiera el consuelo de morir matando en justa defensa, conformándose con modular en esos momentos trágicos un viva la Libertad!, que es tanto como el postrer abrazo a sus hermanos de infortunio que es la humanidad oprimida.

¿Cuándo todo esto es imprevisible, se le llama accidente o fatalidad! ¿Cuándo todo esto se sabe de antemano, se le llama heroicidad, catolicismo!

Por esto es necesario que todos sepamos que no son dos los frentes; son tres.

ANTONIO MARTINEZ

MUY BIEN HECHO

El domingo último, fué requisada por los compañeros de la barriada 19 de Julio (antes Trinidad), afecta al Comité de San Andrés, que hacen el servicio de control en la carretera, una considerable cantidad de carne de buey y cerdo que intentaban penetrar en la ciudad, sin la autorización competente, para un destino no muy justificado, cuyo género ha sido entregado íntegro a quien merece toda nuestra confianza, y nos consta que se le ha dado el destino que corresponde en estos casos. Pero lo que no podemos pasar sin protestar, es que esos "señores" requisados, por muy empingorotados que se hallen, se permiti-

tan poner en duda la integridad moral de los compañeros que hicieron tal servicio.

Ellos, los requisados, que tienen la obligación de dar pruebas de austeridad y sacrificio, se conducen de manera muy contraria y aun hacen pinitos de superioridad.

Nosotros no reconocemos más autoridad que la moralidad y la igualdad de trato para todos los ciudadanos.

En casos parecidos, el Comité y el Subcomité procederemos en igual forma con quien sea. Ténganlo bien entendido. — El Subcomité.

se. A fuerza de insistir lograremos ir abriendo brecha en el ánimo de quienes se muestran tardos en medir el alcance de las cuestiones de orden fundamental que la hora presente nos dicta.

Hay, no pocas anomalías que han de subsanarse; poco a poco no cabe duda que se irán aminorando. Para conseguirlo es menester que

pongamos de inmediato el máximo esfuerzo. Todos podemos y debemos contribuir a esta labor. Es cuestión de voluntad; se trata de responsabilizarnos ante la hora actual. Se trata también de observar, sinceros ante nuestra conciencia, si la conducta que observamos responde a las circunstancias que vivimos. FONTAURA.

La Veu de Catalunya

Comentando el discurso pronunciado por Largo Caballero en la apertura de las Cortes en el día 1.º del actual, dice en uno de los párrafos de su editorial:

"La actuación de los hombres de la C. N. T. en el Gobierno de la República es de la más grande lealtad, ha dicho Largo Caballero. No podría ser de otra manera, como todo el mundo lo reconoce. La lealtad, en efecto, es uno de los postulados del amaroradidismo; y por eso la C. N. T. en su alrededor, la pide y la reclama."

Efectivamente, nosotros practicamos la lealtad, y la pedimos a los exigimos a todos los demás, máxime cuando hemos visto que hay tanto saboteador de la revolución, tanto enemigo emboscado, muchos de ellos, tocados con birretes fríos y envolviéndose en banderas de pretendida vanguardia social.

LAS NOTICIAS

Comenta los discursos pronunciados por nuestra compañera Federica Montseny, amiga de "cantar las verdades claras" como afirma este periódico, y concluye así:

"La revolución se hace en beneficio de todos, no en beneficio de diez más, de diez, de un millón más. Si no se hace absolutamente para todos, no se habrá ganado."

La C. N. T. es la primera en mantener tal postulado. Lo ha mantenido siempre. La Revolución la hace el pueblo y se hace absolutamente para todos. Si no es

Advertisement for 'Solidaridad Obrera' newspaper, featuring the text 'OVARIA', 'DIARI DE BARCELONA', 'SOLIDARIDAD OBRERA', and 'la Guardia Pública'.

treball

Se ocupa de la resistencia heroica que el pueblo de Madrid opone a las hordas fascistas y tocando el problema de Cataluña, dice:

"En las costas y en el frente de Aragón, todo nuestro territorio ha de quedar preparado fuertemente, hasta el máximo, contra toda contingencia

EL DILUVIO

Comienza su crónica diaria de este modo:

"¡Recordad los alaridos que de su honorabilidad hacían de continuo los

generales, jefes y oficiales de la milicia hispánica? Todos hacíanlos de caballeros y, ya se ha visto ahora, con excepciones (tan honrosas como raras, todos nos han resultado unos rufianes. "Únicamente faltaron a todo lo que prometieron por su honor. Han puesto en simonía el territorio Nacional, que estaban obligados a defender. Los que debían ser dirigentes de un ejército, se han convertido en jefes de unas cuadrillas de ladrones y asesinos."

La Batalla

Comenta un discurso pronunciado por Angel Galarza, ministro de Gobernación, en el que decía que una cosa era la guerra civil y otra muy distinta la revolución, y sobre ello opina el diario citado así:

"Bajo un velo de lógica, esa fórmula supone un gran paso atrás en el camino de la revolución. Es, esencialmente, una fórmula reaccionaria. Pretendiendo poner todo el peso, concentrar toda la atención en la guerra, lo que se hace realmente es alentar contra la guerra misma. En una palabra; separando la guerra civil de la revolución, no sólo se va contra la revolución, sino contra la propia guerra."

Suscribimos la afirmación rotunda. Y la suscribimos aunque andamos algo "desorientados", como dice un colaborador de dicho periódico con cierta petulancia. Se ve que aquí no hay nadie que posea orientación propia más que "La Batalla" y él. De lo que le felicitamos cordialmente, deseándole felices Pascuas.

LA VANGUARDIA

Termina su "Nota del Día" con este párrafo:

"Los comanditarios del militarismo español están jugando con el peligro. La lucha sangrienta que se desarrolla en España amenaza a todo el mundo. Si las llamas de nuestro incendio prenden en otros países y se generaliza la conflagración en Europa, los que ahora arrojan leña en el fuego perecerán en él. Valdría la pena de que se generalizara esta conflagración, aunque no fuera más que por ver si perecen definitivamente.

EL EXAGERADO PRECIO DE LAS SUBSISTENCIAS

El precio elevado del pescado. - Sus causas La falsa distribución - Sus remedios

UNA INDUSTRIA AFECTADA POR LA GUERRA

Seguramente que nadie desconoce que la industria pesquera, en España, era antes del levantamiento fascista tan importante, que seguía en potencia económica a la Agricultura. La riqueza extraída de nuestros mares, era incommensurable. Vivían de ella más de medio millón de personas.

La guerra ha paralizado la pesca. No hay más que fijar la vista en el mapa de España, y se verá cómo casi todos los puertos del Cantábrico que nos enviaban pescado están en manos de los fascistas, y precisamente desde San Sebastián se importaban a Barcelona, como término medio, de cuatrocientas a quinientas cajas diarias de pescadilla, merluza, rape, etc. Calculando que cada caja tuviese un peso neto de cuarenta kilos, faltan, nada más que de ese puerto, VEINTE MIL KILOS DE PESCADO diario. Vigo enviaba a nuestra ciudad, unas veinte cajas diarias, a 60 kilos 1,200 kilos. Además, le seguían en importancia exportativa, Huelva, que remitía, a diario, dos camiones de pescado, o sean, unos 1,500 kilos. Más unos 2,000 kilos de pesca que llegaban diariamente procedentes de Francia, cuando la peseta no había sufrido la desvalorización actual. En resumen: que diariamente entraban en el Mercado Central de Pescado, por término medio, 1,500 cajas de pescado procedentes de todos estos sitios que, al peso neto promedio de cuarenta kilos importaban SESENTA TONELADAS DIARIAS DE PESCADO.

Actualmente, no puede recibirse pescado de San Sebastián, ni de Vigo, ni mucho menos de Huelva, como tampoco de Palma de Mallorca, y por la baja de la peseta, menos de Francia.

LA ESCASEZ ES MANIFIESTA

Planteada la guerra, Barcelona sufrió en seguida los efectos fulminantes de la carestía y escasez del pescado. De las 1,500 cajas que llegaban a diario para nuestro abastecimiento, tuvimos que conformarnos con un arribo diario de trescientas a quinientas cajas que, a un peso neto de cuarenta kilos, se eleva la entrada a VEINTE TONELADAS DIARIAS. Faltan, pues, cuarenta toneladas para completar las necesidades corrientes de la población diariamente. La diferencia es enorme. Luego debían hacerse sentir sus efectos.

LOS TRABAJOS IMPROBOS DEL SINDICATO DE LA INDUSTRIA PESQUERA

Los compañeros que forman el Sindicato de la Industria Pesquera se dieron en seguida perfecta cuenta del peligro que les amenazaba y no cesaron un momento de articular el rendimiento para conseguir mayor producción en las costas catalanas y parte de Valencia. Nosotros sabemos que han hecho en este sentido todo lo que han podido.

COMO FUNCIONA LA INDUSTRIA PESQUERA

Paralizados los arribos del Norte, de Francia, de Andalucía y de Mallorca, queda circunscrita la producción de pesca a las costas de Cataluña y de Levante.

En estos puntos, ya deben de saber nuestros lectores, que, en las barcas llamadas de "bou" y los "lums", barcas de pesca de sardina, desde tiempo inmemorial los pescadores desenvuelven su vida a la "parte", lo que quiere decir, que el cincuenta por ciento del valor obtenido de la pesca, es para el patrono dueño de la embarcación y el otro cincuenta por ciento se distribuye por partes iguales entre la tripulación de la barca. Antes de la guerra, esta forma distributiva del rendimiento del trabajo daba para mal vivir, pues la miseria era la nota típica sobresaliente de la gente de mar. Un pescador percibía semanalmente—con mucha suerte—cincuenta o sesenta pesetas, más la comida, que era una verdadera bafiofa. Actualmente, y según nuestras noticias, dados los precios elevados a que se cotizan los pescados por la falta de arribos de otros puertos, les tocan por pescador, de doscientas a trescientas pesetas semanales.

LA INDUSTRIA NO ESTA TOTALMENTE COLECTIVIZADA

Al plantearse el problema de las colectivizaciones, los compañeros de la Industria Pesquera convocaron varias asambleas en Barcelona para ventilar este asunto. Las asambleas fueron siempre muy movidas. Porque en la distribución del pescado en los Mercados y tiendas de Barcelona interviene varios factores. Primero: los pescadores remiten al Mercado Central toda su pesca o parte de ella, pues los pueblos de origen también deben aprovisionarse, para que sea vendida en pública subasta. Mientras se hacían estos trabajos de colectivización, los pescadores, o sea, los que venden el pescado en las tiendas y en los puestos de los Mercados—pequeños burgueses—ingresaron todos en la C. N. T. Pero a medida que se iba perfilando la conveniencia de colectivizar toda la industria para regularizar los precios de venta, los pescadores se dan de baja de la C. N. T.—la mayoría de ellos—y se pasan a la U. G. T.

LA SIGNIFICACION DEL CAMBIO DE ORGANISMO SINDICAL

¿Por qué se pasaron los pescaderos a la U. G. T.? Porque en el fondo eran enemigos acérrimos de la colectivización de la industria y querían conservar, por egoísmo propio, su personalidad comercial, y entendieron que la U. G. T. era la entidad que podía ampararles—según ellos—en esta pretensión personal y lucrativa. El caso es, que la mayoría se pasaron a la U. G. T. y la colectivización de la industria no pudo realizarse como habían propugnado los compañeros—más videntes de la cuestión—pertenecientes a la C. N. T. en el Mercado Central.

CONSECUENCIAS INMEDIATAS DE NO COLECTIVIZARSE LA INDUSTRIA

Al llegar las cosas a este punto, los compañeros que forman la Industria Pesquera en Barcelona, adherida a la C. N. T. colectivizaron la venta al por mayor, es decir, que todos los mozos y contables del Mercado Central se hicieron cargo de los arribos del pescado, prescindiendo de los antiguos consignatarios—que eran unos quince—y por cuenta propia efectúan este menester.

Decíamos antes, que llegan actualmente a Barcelona unas trescientas o quinientas cajas de pescado. Sobre esta cantidad insignificante—por las circunstancias—debe gravitar todo el semanal del personal distribuidor del Mercado Central, unos trescientos hombres, cuya asignación oscila entre cien y ciento diez pesetas. Total, unas treinta o cuarenta mil pesetas semanales.

LAS VENTAS SE REALIZAN A SUBASTA

Para satisfacer este gasto y otros, como luz, extravíos de cestos, pagos de arbitrios, etc., se cobra un tanto por ciento de la venta, es decir, un siete por ciento. Si el pescado se vendiese a precios bajos, o sea, los corrientes de antes, en que una caja de sardina, por ejemplo, valía trece o catorce pesetas, la comisión sería exigua para satisfacer en tan pocos bultos tanto salario; pero habiendo libertad en la subasta de entregar la pesca a quien dé más, una caja de sardina vale ahora sesenta o setenta pesetas, porque se rigen las ventas, bajo el sistema antiguo y burgués, "de la oferta y la demanda", ya que los pescaderos de los mercados, como la pesca escasea, puján hasta el máximo para no quedarse sin mercancía para los pueblos. Y de aquí surge que no pueden comer pescado más que los adinerados, sin tener para nada en cuenta, que, vender toda mercancía que no sea asequible al salario medio que percibe un obrero, es realizar un atentado contra la revolución, a todas luces manifiesto. Naturalmente, en Barcelona, hay varios mercados y cerca de cincuenta o sesenta tiendas del mismo artículo. La mayoría de los pescaderos, tienen mozos y vendedoras, deben satisfacer la luz y los arbitrios municipales y después sacar para vivir ellos. Total, que cuando llega la mercancía al público, va sobrecargada de tal forma, que sólo los banqueros pueden comerla.

SOLUCIONES AL PROBLEMA

Al rechazarse la colectivización propuesta por los compañeros de la C. N. T., que tendía a cumplimentar los acuerdos promulgados por el Consejo de Economía, y, apoyados los desidentes, para no hacerlo, bajo los pliegues de la bandera de la U. G. T., que admitió en su seno, seguramente—sin darse cuenta—el espíritu burgués y retrógrado de los nuevos sindicatos, se ha malbaratado una obra, cuyas consecuencias las toca ahora el pueblo de una manera tajante, achacándose injustamente este desbarajuste a nuestros compañeros que tan previsores fueron en evitar el problema.

Si se ha colectivizado la distribución, debía haberse colectivizado la venta al por menor, y entonces, todos los que intervienen en este menester—que no son pocos—se hubieran visto precisados a realizar conjuntamente un sacrificio colectivo, no percibiendo otra asignación mas que la que pudiera obtenerse bajo precios asequibles de la entrada de trescientas o quinientas cajas diarias y, en último término, reducir el personal empleado en este asunto a la mínima cantidad, pues es lógico y natural que si faltan MIL cajas diarias en las entradas, no puedan cobrar TODOS el mismo salario o ingresos por margen de ventas que cuando llegaban a Barcelona, antes de la Revolución, MIL QUINIENTAS CAJAS.

Si la colectivización y el sacrificio que señalamos, no hay solución al problema, se pena de que el Municipio intervenga en el asunto—como es su deber, porque controla la venta en los mercados—, municipalice los puestos y señale los estricteos que deben vender en cada mercado y las tiendas que puedan permanecer abiertas, según a la vez, de un sacrificio de reducción de personal en las ventas al por mayor mientras dure la guerra.

Todo cuanto se haga que no sea en este sentido, no resolverá el problema, pues MIL QUINIENTAS PERSONAS empleadas en la recepción y distribución, que vivían el 19 de julio cuando llegaban MIL QUINIENTAS CAJAS DIARIAS, es imposible que sobre TRESCIENTAS O QUINIENTAS cajas diarias, pretendan percibir TODOS las mismas ganancias y los mismos salarios de antes.

El problema es claro, y por hoy, basta.

Un aviador polaco relata su intervención en los bombardeos de Madrid

En un periódico de Moscú se publica una interesante información con la clínica confesión que de sus crímenes hace el aviador polaco Kadet, mercenario que fué de Franco y que ha regresado a Varsovia.

La última vez que bombardeó Madrid fué el día 18, y cuenta que llegó a España con otro aviador polaco y dos mecánicos hamburgueses, en un barco alemán, en el que se transportaban dos aviones Heinkel y armamento para Badajoz. Desde esta capital les enviaron a Sevilla, quedando enrolados en la segunda división, donde los recibieron con el himno fascista.

Afirma que salían para bombardear Madrid varias veces al día, y confiesa abiertamente que las bombas las lanzaban sobre las mujeres y los niños, así como que bombardeó una iglesia por orden de los fascistas, aunque la orden la cumplió con "dolor de corazón".

De la descripción técnica que hace se desprende claramente que, además de aviones alemanes, los rebeldes disponen de bombas y lanzasombas de la misma nacionalidad.

Reconoce que ha mejorado notablemente la artillería y la aviación republicana en los últimos tiempos, y que cada día es más peligroso el vuelo sobre Madrid. En un solo día, hacia mediados del mes actual, fueron derribados seis aviones fascistas.

la" del azúcar a la de la carne, de ésta a la del carbón, y de la del carbón a otra y después a otra, y a otra, y a no sé cuántas más.

El Comité Central, que es el encargado de suministrar a los establecimientos los alimentos para enfermos y niños, ha de solucionar este problema de vital interés.

LOS DETALLISTAS DEL PESCADO

Adentrándonos en la plaza, vamos buscando los puestos de pescado. Nos interesa ver cómo se lleva este asunto, que ha motivado, días atrás, ligeras L. d. tentes. Los precios que vemos son bastante inferiores a los de la semana anterior. Sabíamos por otro conducto que a raíz del incidente promovido en la plaza de Santa Catalina, el Sindicato de la Industria Pesquera había tomado medidas para rebajar los precios.

No obstante la carestía, ya que las plazas que siempre se han suministrado hoy no pueden mandarlo—Vigo, Santander y las principales poblaciones pesqueras del Norte, desde el movimiento no mandan pescado, como es consiguiente—se ha de notar, en nuestros mercados. Por otra parte, nuestros pescadores, dado los temporales y otras circunstancias, no pueden salir a la mar y se limitan a ir por nuestras costas.

Los precios, en relación a las semanas anteriores, tienen una gran diferencia. En el Mercado Central, se ha puesto un precio tope a las subastas, para que no alcancen las cifras exorbitantes de los días pasados. Pero que el público pueda darse cuenta y ajustarse a una medida, copiamos la tarifa que nos ha dado el Sindicato de Industrias Pesqueras.

PRECIOS TARIFA

Ptas. (a) de 26 litros

Table with 2 columns: Fish type and Price. Includes items like Sardina, Barata, Boga, Llus, Pops petits, Pops grossos, Sipsés petites, Sipsés grosses, Calamarçós petits, Palangre (Almería), Lengüadados, Moils petits, Pagell, Liparros grossos, Moils.

Sobre estos precios, sólo se ha de aumentar un 15 por 100, que es el beneficio intrínseco de los revendedores.

Prosiguiendo en nuestra campaña de estabilización de subsistencias, mañana continuaremos. Es una campaña que hemos emprendido con cariño, y hasta no ver la solución no cejaremos en nuestra empresa.

Ayer mañana, en el Mercado de la Boquería

PREAMBULO

Abrumados por las continuas quejas del público, a causa de los exorbitantes precios de las subsistencias, determinamos ir personalmente a cerciorarnos de la realidad de esta anomalía, que ya va adquiriendo caracteres de verdadera vergüenza para la consolidación de las conquistas revolucionarias.

En la primera impresión, hemos podido percatarnos de que si enérgica y rápidamente no se toman medidas eficientes para resolver este fundamental problema, mucho nos tememos de generare en conflicto de orden público con consecuencias lamentabilísimas para todos.

Y para que esto no ocurra salimos al paso. Por encima de todo, nuestra pluma está al servicio de la justicia. Y le aplicaremos con el máximo rigor, sin paliativos, sin timideces.

El público—como ayer declamamos en nuestro editorial—, puede tener absoluta confianza en nosotros. Pero ahora bien: el público ha de cumplir, también con absoluta lealtad y sinceridad, la conducta recta que se le trace.

LA PRIMERA "COLA"

A la entrada del mercado, hay un puesto donde se expenden, por medio de certificado médico, patatas, botes de leche y azúcar. Desde las primeras horas de la mañana, muchas mujeres forman "cola" para proveerse de estos alimentos. Algunas de ellas lle-

van cuatro y cinco horas a pie derecha.

La "cola", a las nueve de la mañana, que comienzan a extender, es interminable. Rambla arriba, llega junto a la calle del Carmen.

El descontento es incontenible. Los incidentes se repiten cada vez más acalorados. La necesidad de vivir, nubla los sentimientos, agota los recursos y hace que se manifiesten con toda su grandezza en las gentes la ruindad del egoísmo que se lleva dentro. Con dolor, hemos observado que no hay espíritu de sacrificio. Hemos estado padeciendo años, siglos, hambre de todo, y fulguro muy pocos los que nos rebelamos contra la injusticia de los tiranos. Hoy, porque después de cuatro meses de guerra desoladora, en una población de millón y pico de habitantes, escasean algunos productos de primera necesidad, se pone el grito en el cielo, se hace cundir la alar-

ma, se da la sensación de que la tragedia del hambre ya ha trascendido los umbrales de todos los hogares.

Y eso, no. Si la nobleza es patrimonio de todos, reconoceremos que todavía no se ha pasado hambre, ni es posible que se pase. Se habrá carecido de determinados alimentos, pero se han sustituidos por otros. Lo único de lamentar, si cabe lamentación en estos momentos, es que no se habrá comido lo que se quiere, pero no se ha dejado de comer. Es una razón que la corroboran los hechos.

RECORRIENDO LA "COLA"

En nuestro deseo de conocer opiniones, conversamos con las mujeres que esperan turno.

Una, cargada de hijos alrededor de sus faldas y uno en los brazos, nos despierta curiosidad, y preguntamos:

—¿Esperas mucho tiempo?
—Dos horas.
—¿A por qué vienes?
—Por leche, azúcar y patatas.

Me da el certificado médico. Le da derecho a 200 gramos de carne, 400 gramos de patatas, un bote de leche, tres huevos y 400 gramos de azúcar. Todo esto cada dos días. Con un bote de leche—según ella—para los tres niños, sólo tiene para un día.

—Es posible—me dice—que cuando llegue mi turno, ya no quede nada de lo que necesito.

—Y si esto sucede, ¿cómo solucionas para dar de comer a tus hijos?
—Vuelvo a la tarde. Pero lo peor no

es esto. Sino que aquí sólo puedo adquirir patatas, azúcar y leche condensada, si la hay. Y he de perder, como ves, la mañana. Después, por los huevos y la carne he de ir a otra parte, que necesito el mismo tiempo que aquí. Y como comprenderás, no me queda tiempo para nada. Ni para atender los quehaceres y obligaciones de mi casa.

La lógica de estas palabras me convencen. Una mujer necesita las veinticuatro horas del día para ir de la "co-



LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En un combate durísimo, los mineros asturianos han llegado a dos kilómetros de Grado, y Aranda ha ordenado la evacuación de la ciudad

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

Las grandes posibilidades de la nueva economía proletaria y una disposición del Gobierno de Defensa, de carácter trascendental



En estas mismas páginas, fué prefijado, no hace muchos días, el descubrimiento, por parte de los compañeros de la industria textil, de la fibra de la retama. Esta fibra —según ellos—, puede suplir, con ventaja, a la del algodón y la lana, por ser muy consistente, y a la vez económica en su producción. Un gran descubrimiento, porque la retama es una planta de la familia de las leguminosas, con ramas muy espesas y abundantisimas en España; por eso, en el sector de Madrid, hay una población que se llama Retamar, porque en todo su radio se cultiva, de una manera silvestre, esta planta, que puede suplir, el día de mañana, intensificando su cultivo, perfectamente a la fibra de algodón en muchos aspectos. Hay también, y nadie habla de ello, una riqueza incommensurable por explotar, que consiste en el aprovechamiento de la piel de la naranja, siendo España la primera nación del Mundo productora de esta riquísima fruta. De sus cáscaras coloradas, se pueden obtener las esencias de naranja; de sus semillas, los aceites grasos medicinales; de sus zumos y pulpas, alcohol de naranjas y ebonita, para muebles y aislantes eléctricos de primera calidad. Estamos, pues, en la fase inicial de la preponderancia económica de la riqueza de nuestro suelo, que la Revolución resolverá paulatinamente con su fuerza creadora y constructiva. España será, dentro de algunos años, un emporio de riqueza y de bienestar social. Mientras tanto, el Gobierno de la República, dándose perfecta cuenta del robo que realizan los facciosos al ordenar el estampillado forzoso de nuestros billetes de Banco, que tienen su valor en el extranjero, a cambio de sus papeletes de circulación forzosa, ha dictado una disposición urgente, en la que queda prohibida la tenencia y circulación de billetes de Banco, alterados por estampillas facciosas, y no estarán, por lo tanto, garantizados por las reservas de oro del Banco de España. Un poco tarde ha llegado esta medida, porque lo que aquí debía hacerse era anular todo el papel circulante del 18 de julio, por otro de nueva acuñación y, a la vez, haber dictado esta medida el día 20 de julio. Pero, en fin, algo es algo. Los facciosos, con esta disposición, han recibido un golpe tremendo. Si quieren comprar algo en el extranjero, tendrán que pagar con oro, y el oro lo tenemos todo nosotros. El golpe ha sido certero.

y melazas, y de lo restante, la citrolita, materia sólida parecida a la galalita y ebonita, para muebles y aislantes eléctricos de primera calidad. Estamos, pues, en la fase inicial de la preponderancia económica de la riqueza de nuestro suelo, que la Revolución resolverá paulatinamente con su fuerza creadora y constructiva. España será, dentro de algunos años, un emporio de riqueza y de bienestar social. Mientras tanto, el Gobierno de la República, dándose perfecta cuenta del robo que realizan los facciosos al ordenar el estampillado forzoso de nuestros billetes de Banco, que tienen su valor en el extranjero, a cambio de sus papeletes de circulación forzosa, ha dictado una disposición urgente, en la que queda prohibida la tenencia y circulación de billetes de Banco, alterados por estampillas facciosas, y no estarán, por lo tanto, garantizados por las reservas de oro del Banco de España. Un poco tarde ha llegado esta medida, porque lo que aquí debía hacerse era anular todo el papel circulante del 18 de julio, por otro de nueva acuñación y, a la vez, haber dictado esta medida el día 20 de julio. Pero, en fin, algo es algo. Los facciosos, con esta disposición, han recibido un golpe tremendo. Si quieren comprar algo en el extranjero, tendrán que pagar con oro, y el oro lo tenemos todo nosotros. El golpe ha sido certero.

Nuestras milicias en el frente de Madrid, obtienen un resonante triunfo al ocupar el Cerro Garabita y obligan al enemigo a la retirada, donde los facciosos son barridos por el fuego de nuestras ametralladoras y el bombardeo eficaz de nuestros aviones

Madrid, 3. — El enemigo va cediendo en sus intensos ataques contra Humera, Pozuelo de Alarcón y Aravaca. Ha sido demasiado duro el castigo que ha sufrido desde el domingo, en que inició sus ataques, para que persistiera en los mismos. Sus bajas han sido inmensas en su desesperado intento de cortar la carretera de La Coruña, por los pueblos antes citados y va cediendo en la intensidad de la lucha, retirándose hacia sus posiciones de partida.

Puede afirmarse que los encuentros librados por la posesión de esta comunicación de la carretera de La Coruña han sido los más duros registrados desde que los facciosos se encuentran ante Madrid, y puede afirmarse, sin incurrir en exageración alguna, que nuestras fuerzas han tenido una de las actuaciones más brillantes en la defensa de la capital, batiendo al enemigo, no atrincherado en la población, sino en campo libre, y haciéndolo retroceder en un ataque que tenían meditado desde hace tiempo y del que esperaban un éxito seguro para estrechar el cerco a Madrid por este sector.

Detalles de la toma del Hospital Clínico por nuestras fuerzas nos dan cuenta de que en aquellos alrededores se encontraban más de dos mil facciosos, puestos en fuga por el violento ataque de las milicias vascas y de la columna que manda el coronel Pancho Villa. Fué en verdad una operación brillante y heroica la de la toma del Hospital Clínico por nuestras fuerzas. Los milicianos se iban encaramando, después de la explosión que hizo volar parte del edificio, por las paredes del Hospital e iban penetrando en las salas donde caían los moros y legionarios que sorprendidos por el audaz ataque de nuestras fuerzas no habían tenido tiempo de huir. En algunas de las salas se registraron terribles combates cuerpo a cuerpo.

La opinión general después de los últimos encuentros es que cada día se alejan más las posibilidades de

los rebeldes para entrar en la capital. No han podido los facciosos en cuatro semanas forzar ni una sola de las entradas a la capital, y para disimular sus desastres intentaron llevar la lucha al campo, a la carretera de La Coruña, para conseguir allí algún éxito, cosa que tampoco han conseguido.

De la labor que viene realizando nuestra aviación en estos días no es necesario hablar. Su labor está dando excelentes frutos, haciendo fracasar la mayoría de los intentos de los facciosos de volar y apoyando a nuestras fuerzas en sus contraataques contra las fuerzas facciosas, que van alejándose poco a poco de las cercanías de Madrid.

Pozuelo, en poder de nuestras fuerzas, ha sufrido de madrugada un nuevo ataque de las fuerzas facciosas, que se han visto obligadas a retroceder. Este ataque no ha revestido la dureza de los días anteriores, poniéndose así de relieve cuál es el quebranto de las fuerzas facciosas.

La conquista por nuestras fuerzas del Cerro Garabita fué de una emoción extraordinaria. El batallón Octubre, al mando del comandante Vega, atacó esta posición por el flanco izquierdo, mientras que el comandante Palacios, con las fuerzas a sus órdenes presionaba por el centro. Los rebeldes, luchando para contener el avance de las columnas Vega y Palacios, no se dieron cuenta del movimiento envolvente realizado por la brigada mixta al mando del comandante Sabio, quien en las proximidades del Cerro Gara-

El enemigo sufre algunas bajas en el sector de Pozoblanco

Montoro, 3. — En el sector de Pozoblanco se organizó un golpe de mano para cortar las comunicaciones de Córdoba y Villaharta en el ferrocarril de Bémeas a Peñarroya. Los facciosos tuvieron en el encuentro diez muertos y numerosos heridos.

Prosigue con intensidad la ofensiva vasca, habiendo ocupado nuestras fuerzas el pueblo de Murun

Bilbao, 3. — Se ha reanudado la ofensiva en el sector de Ochandiano. Las tropas leales comenzaron su avance, protegidos por un nutrido y certero fuego de nuestras baterías. Nuestras fuerzas establecieron contacto con una fuerte columna enemiga, que había acudido en auxilio de los contingentes cercados en el interior de Villarreal. Nuestra artillería disparó sobre la columna facciosa, dejándola diezmada. En lucha encarnizada heróica conseguimos mejorar nuestras posiciones en Izuquiza y Villarreal, y por la parte de Gorbea, nuestras fuerzas han ocupado el pueblo de Murun.

En estas operaciones, llevadas a cabo, se ha distinguido el batallón número 3 de la C. N. T., que repelió un ataque enemigo a un caserío conquistado y que defendían nuestras fuerzas. El enemigo sufrió gran número de bajas.

A nuestras filas llegó un soldado de un regimiento de guarnición en Burgos. Cuando se dirigía a nuestras líneas, el teniente de la compañía facciosa disparó contra él y lo hirió de tal gravedad, que ha fallecido esta tarde. El episodio produjo gran indignación entre las tropas leales.

Los soldados pasados a nuestras filas, del Regimiento de Bailén, son ciento cincuenta, y no ciento diez, como se dijo en un principio. Los soldados se han traído todo el armamento, que examinado se ha comprobado que es de fabricación alemana.

Contingentes rebeldes, que procedentes de Vitoria acudían en auxilio de los sitiados en Villarreal, han sido dispersados por nuestras fuerzas. - Siguen presentándose a nuestras filas soldados rebeldes

Bilbao, 3. — Nuestras fuerzas han batido a una columna enemiga que procedente de Vitoria acudía en auxilio de los contingentes cercados en el interior de Villarreal.

Se han mejorado nuestras posiciones de Izuquiza. En la parte de Gorbea se presentaron a nuestras filas ciento cincuenta soldados del Reg-

imiento de Caballería de Bailén. Las tropas de Euzkadi han rebasado en cinco kilómetros la población de Villarreal, pues al alto mando no le interesa de momento la ocupación de la citada población. La aviación leal desarrolla durante el día cubriendo objetivos exclusivamente militares. — Cosmos.

Por considerarse inminente el asalto al pueblo del Grado, los rebeldes evacúan la población. - Durísimos combates en el sector de Martín de Goruilles, habiendo capturado al enemigo siete ametralladoras y treinta mil cartuchos

Gijón, 3. — Ayer se trabó un fuerte combate en el sector de Martín de Goruilles, a dos kilómetros justos de Grado. El combate fué durísimo, y duró toda la noche. Al amanecer, la barrera enemiga se quebrantó desordenadamente, y se le hicieron gran

cantidad de bajas. Se recogieron siete ametralladoras y 30.000 cartuchos. Se ha sabido que la población de Granada ha sido evacuada, por considerarse inminente el asalto al pueblo. — Cosmos.

La gran importancia de las operaciones del Norte

Madrid, 3. — Un periódico de la mañana publica la siguiente crónica de las operaciones en el Norte.

Dice que el avance por tierras de Burgos se hizo con rapidez y eficacia. Se imitó el ejemplo de Asturias, continuando ambos ataques. Al mismo tiempo se atacaba el sector de Grado, en donde los rebeldes tenían el grueso del ejército. Por ello de nuevo Aranda se halla en acción. Encerrado en Grado, hace lo mismo que hacía en Oviedo, o sea, solicitar refuerzos por radio. El ataque comenzó el día 4 de octubre en todo el cerco de Oviedo, se hizo por todos, menos por un lugar. En el realizado ahora, se ha hecho todo lo contrario. Nuestras baterías hicieron una previa preparación, acallando dos piezas del enemigo del 75, únicas que contestaban. El combate fué breve. Se llegó al cuerpo a cuerpo y actuaron con eficacia las bombas de mano. Uno de los prisioneros declaró que la moral de los facciosos, es baja, pues carecen de prendas de abrigo.

Por el frente de Trubia, se realizó un avance, jugando un papel importante la Aviación, coordinada con la Artillería.

El primer movimiento de los facciosos fué hacer frente al ataque, y así se generalizó el combate con mu-

cha saña. Nuestras fuerzas avanzaron, a pesar de la resistencia, que por cierto no se prolongó mucho. Tres horas después comenzaron los rebeldes a iniciar la huida. Con ello nos apoderamos del puente de Baiduno. Después la dinamita hizo saltar el puente de comunicación con Oviedo y Grado. Por Bayo y Grullas, había comenzado también la pelea simultáneamente.

Nos apoderamos del monte de la Tabla, ocupándolo los mineros. En la vertiente opuesta del frente, en una pequeña cordillera, denominada Los Pinos, fué dura la lucha. En este momento viene siendo objeto aquel lugar de intenso ataque del enemigo. Desde las alturas de Pino se domina a Grado, y al darse cuenta el enemigo de lo que representa esta operación, resistió toda la mañana. Pero al medio día se consiguió vencerle. En la primera jornada de avance en Asturias, se han logrado todos los objetivos señalados.

Asturias sólo es una pieza importante de la ofensiva del Norte, que comienza en forma arrolladora; Santander y Vizcaya, cada una con rumbo propio, pero las tres en acción conjunta, van al ataque, cuyos resultados serán magníficos. — Cosmos.

RESUMEN DE LA JORNADA

La lucha en el frente aragonés, se ha desarrollado con relativa actividad. En el sector de Huesca, se han presentado a nuestras filas diez evadidos de las líneas facciosas.

El sector de Alcañiz, nuestras fuerzas operaron sobre los núcleos facciosos que, procedentes de Calamocha, intentaban fortificarse en posiciones ventajosas para la defensa de Villanueva del Rebollar, siendo rechazado su intento y haciéndoles más de doscientas bajas comprobadas. Simultáneamente nuestras fuerzas atacaron los centros de resistencia del enemigo sobre Torre los Negros, consiguiendo apoderarse de una posición fortificada, produciéndoles numerosas bajas y prisioneros, capturándoles además armamento y municiones.

En resumen, en estas dos operaciones, el número propio de bajas no excede de treinta, mientras que al enemigo le hemos ocasionado más de doscientas.

En el resto de los sectores del frente de Aragón, nuestras tropas consolidan sus posiciones sin ser hostilizadas por el enemigo, sin otra novedad.

En el frente del Centro, la ofensiva iniciada ayer por las tropas gubernamentales cubrió todos los objetivos propuestos por el Mando; esto es, avanzar por el sector de la Casa de Campo y contener al enemigo en los demás sectores del frente en caso de presión. Las milicias se han dedicado a consolidar las posiciones conquistadas ayer; posiblemente, esta noche o mañana se continuará la presión

sobre el enemigo. El Mando se muestra muy satisfecho del resultado de la operación: el enemigo sufrió un durísimo castigo ante el avance arrollador de las milicias que llegaron incluso hasta el lugar en que los rebeldes tenían emplazadas sus baterías. La aviación facciosa intentó impedir el avance, bombardeando intensamente a los gubernamentales; pero éstos continuaron hacia adelante con gran heroísmo.

La última noche, en todos los frentes, al igual que en el día de hoy, hubo absoluta normalidad. Sin duda alguna, el enemigo, después del quebranto sufrido en las últimas jornadas, espera recibir refuerzos para reanjar sus efectivos.

En el día de ayer, la aviación enemiga otra vez bombardeó, especialmente con bombas incendiarias, la ciudad de Madrid, lo cual produjo gran pánico entre las mujeres, contrastando con la alta moral de que se hallan investidas nuestras milicias de todos los sectores del frente del Centro.

Comunicado del consejero de Defensa al presidente de Cataluña

Ligeros tiroteos en los frentes de Huesca y Bujaraloz. "Acciones locales y tiroteos en las avanzadas de los frentes de Huesca y Bujaraloz.

En el sector de Alcañiz, se ha seguido presionando al enemigo, que ha contestado débilmente al impulso de nuestras fuerzas."

INFORMACION NACIONAL

Más de 10.000 personas han expresado en el Albert Hall, de Londres, su simpatía por nuestro movimiento, recaudándose 2.000 libras. Las mujeres entregaron sus anillos de boda

Información directa de nuestra Delegación en Madrid

EL ENEMIGO SE REPLIEGA

Durante la mañana de hoy, ha habido ligero tiroteo de ametralladoras en Calda del Cerro de San Benito.

En Zarzalejo y Santamaria, sin novedad.

En Villaverde Bajo, una de nuestras patrullas acometió, durante la noche, las posiciones enemigas, sobre las que arrojó bombas de mano. El enemigo apenas contestó a dicha agresión, siendo nuestra creencia que se ha replegado de aquel sector.

En la carretera de Extremadura, el enemigo se acercó sigilosamente a nuestras avanzadillas, pero advertido a tiempo por nuestros milicianos, se le acometió con bombas de mano y fuego de ametralladoras y fusilería, persiguiéndole hasta una distancia de doscientos metros.

Esta mañana, al hacer la descubierta, se recogieron quince cajas de municiones de fusil máuser, seis bombas de mano y varios proyectiles antitanques, que en su huida había abandonado el enemigo.

En los demás frentes de la carretera de Extremadura a la Casa de Campo, no ha habido ninguna cosa digna de anotarse.

En el sector de Pozuelo, nuestra Artillería, ayudada fuertemente por nuestros trimotores, castigaron duramente al enemigo, despejando dicho sector de facciosos, haciéndoles replugar a posiciones que se encuentran en manifiesta inferioridad en relación con las nuestras.

En los demás frentes se ha caracterizado el día por ligero tiroteo de fusilería por ambas partes. La situación de estos frentes sigue siendo estacionaria, notándose superioridad moral y material en nuestras fuerzas sobre las enemigas. No se han observado núcleos ni concentraciones facciosas; pero hay que estar en constante vigilancia para lo sucesivo.

La aviación enemiga, en número de seis aparatos de bombardeo, arrojó bombas sobre Madrid y posiciones de la Casa de Campo. La aparición de nuestros cazas impidió que la aviación enemiga terminara su vandálica misión, forzándola a retirarse precipitadamente. Nuestra aviación, compuesta de varios trimotores, bombardeó Leganes, Cuatro Vientos y el Cerro de los Garabitos y otras posiciones de los límites de Húmera a Pozuelo. Después del bombardeo, abrió intenso fuego de ametralladoras sobre las posiciones enemigas, contribuyendo a reducir al enemigo al silencio, el cual no dio señales de vida durante toda la tarde.

La moral de nuestras fuerzas es excelente, y la actuación de la Aviación leal ha contribuido a levantar más el espíritu de nuestras fuerzas.

La artillería enemiga ha permanecido, en el día de hoy, poco menos que muda. En cambio, la nuestra, ha bombardeado eficazmente las posiciones enemigas de la Casa de Campo.

El pueblo inglés se encuentra al lado de los heroicos camaradas españoles en su lucha contra los verdugos y tiranos de la libertad y de la democracia

Madrid, 3. — El pueblo de Londres ha rendido un emocionante homenaje a los valientes defensores de Madrid. Más de diez mil personas han hecho patente su admiración y cariño en el Albert Hall, aportando en media hora más de dos mil libras esterlinas para la Cruz Roja. Las mujeres entregaron sus anillos de boda. El vizconde Churchill informó sobre la situación actual de España y elogió calurosamente a las milicias populares.

El acto de solidaridad ha tenido un alcance histórico en el que obreros e

intelectuales pusieron sus ojos y su corazón en las jornadas gloriosas de los habitantes de la gloriosa España. Madrid ya está en la Historia por su heroísmo y por su sacrificio. El pueblo de Madrid cuenta con el apoyo entusiasta de los obreros e intelectuales de la Gran Bretaña. La clase conservadora cambia de opinión y ahora se inclina en favor del pueblo español. Franco está definitivamente desprestigiado. La Prensa de derechas repudia a los traidores. Ya nadie duda de la victoria del Frente Popular español.

Han fracasado todos los intentos enemigos para vulnerar las posiciones del Centro, debido a la lluvia de metralla que les han arrojado nuestros milicianos

Madrid, 3. — Nuevamente la aviación rebelde ha hecho su aparición sobre Madrid. Hoy sus bombas han caído en lugares cercanos al frente y no han producido víctimas.

Anoche se combatió con alguna dureza en varios puntos del frente. A los facciosos les interesaba reconquistar algunas de las posiciones perdidas, de gran valor estratégico para ellos. Pero nuestras fuerzas se lo han impedido, atacándoles con éxito y obligándoles a retroceder. Se ha dado el caso, como resultado en el de Pozuelo, que después de las brillantes operaciones de ayer, el enemigo persistió en abrir brecha en nuestro frente para acercarse a la carretera de La Coruña, atacó hoy con gran energía; pero el contraataque leal, más cohesionado y de mucha mayor envergadura, después de paralizarle por completo, le obligó a un repliegue.

Se combatió también en las cercanías del cerro Garabito, batido incesantemente por la artillería y donde los rebeldes han hecho más fuerte su resistencia, lo que ha motivado una acción enérgica de las Milicias republicanas, que han conseguido desalojarle. Durante todo el día, las baterías defensoras de Madrid han barrido el cerro dejándole limpio por completo. La facciosa también ha enfocado los tiros de sus piezas sobre él, para impedir, seguramente, que nuestras fuerzas se instalasen en las posiciones que se vieron obligados a abandonar.

La Brigada Internacional continúa actuando enérgicamente, bien secundada por los batallones de Milicias que operan a su lado, produciendo al

MEDIDA ACERIADA

Para suplir la falta de azúcar nacional, se autoriza la importación de extranjero

Valencia, 3. — La "Gaceta" publica una disposición de la presidencia del Consejo de Ministros, autorizando a los servicios de Aduanas para el despacho de azúcar de procedencia extranjera, con una reducción en los derechos arancelarios, equivalente al 60 por ciento. Será condición indispensable, para recogerse a este beneficio, que la solicitud de importación esté favorablemente informada por la Comisión Nacional de Abastecimientos.

Se indica en la disposición que la producción azucarera asentada en las zonas leales al Gobierno no es suficiente para atender al consumo de dichas zonas; y, por otra parte, existen en el norte de España fábricas de leche condensada que, por falta de azúcar, tienen su producción paralizada, con evidente perjuicio, tanto para la economía nacional, que por eso se ve obligada a importar leche condensada de origen extranjero, como para el bienestar de la indicada zona, en la cual más de tres mil obreros y treinta mil campesinos se encuentran sin jornal los unos y falta de ingresos por la venta de leche, los otros. — Cosmos.

PROYECTO MERITORIO

Hacia la creación de la Ciudad Universitaria en Valencia

Valencia, 3. — El alcalde de esta capital, señor Cano Coloma, ha celebrado una entrevista con el ministro de Hacienda, señor Negrín.

El ministro agradeció al alcalde las facilidades para la instalación de su Ministerio.

En la entrevista se trató del proyecto de crear, en Valencia, una Ciudad Universitaria, semejante a la de Madrid, habilitando el Estado los créditos que sus disponibilidades permitan. — Cosmos.

Ha sido bombardeado el cuartel de Caballería de Vitoria

Bilbao, 3. — Nuestra Aviación ha tenido, en el día de hoy, una actuación muy acertada. Una escuadrilla nuestra voló sobre Vitoria, evolucionando sobre el aeródromo de aquella capital, pero como en el mismo no había aparatos rebeldes, se desistió de atacar el aeródromo, bombardeando a continuación nuestros aparatos el cuartel de caballería. Desde el cuartel se hostilizó a nuestros aparatos, con una batería antiaérea. Uno de nuestros cazas, en una arriesgada maniobra, hizo saltar hecha añicos la batería antiaérea.

Estos mismos aparatos bombardearon un convoy, formado por nueve camiones, en la carretera de Vitoria a Elgorriaga. También fué bombardeada la fábrica Ajuria, que se dedicaba a la fabricación de municiones, causando grandes daños en el edificio. — Cosmos.



Gran actividad de la Aviación leal

Han sido bombardeados la plaza de Ceuta y el acorazado pirata "España"

Madrid, 3. — Parte de Marina y Aire:

Sobre Madrid han prestado durante el día positivos servicios de vigilancia aérea y exploración todos nuestros aparatos. Nuestros bimotres han lanzado bombas al sur de Húmera. Durante el bombardeo se encontraron con 17 cazas enemigos y 9 "Junkers", que bombardeaban nuestras líneas. Los cazas bombardearon a nuestros aviones y resultaron éstos con impactos producidos por la metralla, pero sin que ocasionaran averías a ninguno. Uno de dichos bimotres tripulado por el piloto Lurueña, por el observador García y por el bombardero Blanch, no sólo contestó a la agresión de los 17 cazas enemigos, sino que tras duro combate consiguió derribar a uno de ellos. Otro bimotor bombardeó el sector del sur de Pozuelo de Alarcón.

El último servicio de la jornada fué el más importante. Veintiseis de nuestros aviones rápidos de bombardeo volaron a muy baja altura sobre la parte sur de la Casa de Campo, causando una verdadera carnicería en

las concentraciones enemigas de aquel sector. Todas las bombas que cargaban los 27 aviones cayeron sobre las tropas facciosas. Además, los aparatos, al volver a pasar sobre el enemigo en dispersión, hicieron funcionar con enorme intensidad sus ametralladoras, causando con este ataque intensísimo daños considerables al enemigo.

A las doce de la mañana fué bombardeado por nuestros aparatos el puerto de Ceuta, regresando sin novedad los aparatos a sus bases.

Por el sector del norte de España, en Santander, donde operó nuestra aviación, los resultados fueron brillantes. Los mismos resultados se obtuvieron en el sector de Villarreal, arrojando 250 bombas que pusieron en dispersión a diversas concentraciones enemigas.

En Asturias, nuestros aparatos, al ser conocida la presencia del acorazado "España" y de cuatro "bous" armados frente al puerto de San Juan de Nieva, salieron a bombardearlos, poniéndolos en fuga. — Cosmos.

En la plaza de Ceuta, los facciosos festejaron su «entrada» en Madrid el 15 de noviembre. - En los cruceros facciosos «Almirante Cervera» y «Canarias», se fraguó un complot que fué descubierto, fusilándose a 21 marineros

Valencia, 3. — Nota facilitada por el Ministerio de Marina y Aire:

Varios marineros pertenecientes a la dotación del cañonero "Wad Kert", han logrado evadirse de Ceuta junto con varios pescadores, y se han presentado en el ministerio de Marina.

Han facilitado informes, según los cuales el puerto de Ceuta es utilizado por los submarinos italianos que cooperan a la acción marítima de los facciosos, protegiendo a los convoyes y atacando a los buques leales.

Gran parte de los soldados de los reemplazos anteriores han sido incorporados a viva fuerza al ejército rebelde, y son llevados a África, en donde llegan en lamentables condiciones de desfallecimiento moral. También llegan frecuentemente expediciones de extranjeros, y la última de ellas, el 25 de noviembre, a bordo del vapor "Cabo Raso", que conducía a cuatrocientos alemanes.

Los servicios de espionaje de mar corren a cargo de los barcos de guerra italianos y alemanes. Cuando, aproximadamente hace un mes, cayó por la acción de nuestra metralla, en cabo Tres Forcas, un hidro rebelde, que fué alcanzado por nuestros disparos en el frente de Estepona, salió en su auxilio el destructor alemán "L. 1", que le dió remolque hasta el puerto de Melilla.

De dinero sólo circula el papel, siendo precaria la situación, pues para obtener el cambio de un billete de veinticinco pesetas, es obligatorio consumir por importe de doce cincuenta. Los jóvenes, hasta la edad de 23 años, no pueden llevar consigo más de diez pesetas. Cuando la marinería cobra las veinte pesetas mensuales que recibe de remuneración, se le obliga a dejar cinco pesetas para el Ejército. Ha sido el mes de noviembre el único que ha cobrado la marinería, previo dicho descuento. Además, se le obligó a contribuir con cuatro pesetas para los gastos de la construcción de carrozas que debían destilar en una gran fiesta para celebrar la toña de Madrid, que se proyectaba y esperaba para el 15 de noviembre, dándose por seguro tan alejado acontecimiento. La fiesta se celebró en Tetuán. Tanto las carrozas como las tribunas levantadas se hallan descoloridas, desprovistas de las flores y ropajes con que fueron adornadas.

Los barcos cruceros "Canarias" y "Cervera" y cañonero "Cánovas del Castillo", vienen ocupando sus mandos oficiales de la Marina de guerra

Italiana y alemana. La mayor parte de los marineros de la dotación de dichos buques han sido fusilados. La tripulación del "Cervera" y del "Canarias" está compuesta casi exclusivamente por falangistas.

El último día 10 de noviembre llegó herido a Ceuta el ex coronel Yagüe, quien confirmó que la defensa de Madrid era fuerte y que sería difícilísima la conquista de la capital. Yagüe pretende el mando de otra columna, que se le niega por sus fracasos tanto en el frente de Madrid como en el frente de Asturias.

Los vandiantes que transitaban por el puente de la República, ahora del Cristo, se ven obligados a reverenciar a una imagen del Crucificado con el saludo fascista, castigándose, a quienes se resisten, e ingerir aceite de ricino.

Recientemente se fraguó un complot en los cruceros "Almirante Cervera" y "Canarias", barcos que se querían unir a la escuadra leal. El complot fué descubierto. Como consecuencia de ello veintidós marineros del "Cervera", el maestro de Artillería César Muñoz, el cabo marino Antonio Buxó y el cabo de Artillería Francisco Pazo del "Wad Kert", fueron fusilados. — Cosmos.

El presidente del Gobierno vasco visita el frente

Bilbao, 3. — El presidente del Gobierno vasco, señor Aguirre, estuvo en el frente de Urdón, acompañado del general Llano de la Encarnación. El secretario del señor Aguirre manifestó a los periodistas que en el pueblo de Eozu, cerca de Vitoria, nuestras tropas habían encontrado, en una casa, una maleta que contenía documentos, cartas y postales de gran interés. En estos documentos se comprueba la procedencia alemana e italiana del armamento que están utilizando los facciosos en el frente de Guipúzcoa. Las cartas están fechadas en Berlín y otras ciudades alemanas.

Se han ocupado a los facciosos cuatro piezas de artillería, pasándose a nuestras filas los soldados que las servían.

En la región de Santander se combate con entusiasmo en las cercanías de Soncillo y Espinosa de los Monteros. — Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Ante el fracaso rotundo de las fuerzas fascistas para tomar a Madrid, la radio insurrecta de Santa Cruz de Tenerife anuncia que la toma de la capital "no constituye un objetivo primordial del ejército faccioso"

CRONICA INTERNACIONAL

Los diputados ingleses presencian en Madrid las salvajadas de la Aviación extranjera



La comisión de diputados ingleses, de la que son figuras destacadas Mac-Namara y Mr. Grawford y Green, han terminado su informe, en el cual se enumeran las salvajadas que la aviación italogermana está llevando a cabo en Madrid, para destruir una ciudad que les es extraña, en la que no tienen puesto afecto alguno, sino, por el contrario, a la que odian con todas las fuerzas de que son capaces esos bárbaros, que intentan enterrar, bajo los escombros de nuestro querido Madrid, la rebelión heroica de ese pueblo maravilloso, que está siendo objeto de la atención y de la simpatía mundial. El Gobierno inglés no se ha querido enterar, todavía, de cuanto ocurre por aquí. Seguramente el Gobierno británico espera la visita de los aviones fascistas germanoitalianos para darse cuenta del inmenso error que está cometiendo, dejando abandonado a su propia suerte al pueblo español, sin saber que se está jugando sus propias venturas. Hemos dicho, repetidas veces, que todavía tenemos la esperanza de que la gran democracia británica reaccionará en nuestro favor; pero su actuación, en estos momentos, no puede ser más lamentable.

Las noticias que nos llegan sobre la proposición de lord Plymouth, presidente del Comité de no intervención, no pueden ser más disparatadas. Después de cuatro meses, ahora nos sale con la peregrina idea de proponer a la Junta facciosa de Burgos y al Gobierno legítimo de Valencia, un control sobre los puertos del Norte y del Mediterráneo. El representante de Portugal tuvo la osadía de rechazar las sugerencias del representante inglés, declarando que su Gobierno se abstiene de aprobar semejante proyecto. Como se ve, hasta Portugal se atreve con Inglaterra.

Por ahora, la opinión española, en relación con Inglaterra, tiene sus esperanzas puestas en el Parlamento. La representación de diputados que está visitando a España, no oculta sus simpatías por nosotros, lo que nos congratula en extremo, porque, además, esos diputados representan la opinión proletaria inglesa, que unánimemente está al lado de los luchadores que defienden la libertad en España.

Se ha hecho pública la nota de la declaración que esos diputados envían al general Franco, por vía diplomática. En ella se hace constar cuán grande es la indignación de los miembros de la Cámara de los Comunes, que han presenciado, horrorizados, los sufrimientos causados a inocentes mujeres y niños, a consecuencia de los bombardeos de que es objeto la capital de la República, por parte de los aviadores alemanes e italianos. El crimen resulta execrable, porque los bombardeos más intensos se dirigen contra las zonas de la ciudad que se sabe están habitadas, exclusivamente, por población civil, hecho que los parlamentarios británicos denuncian como un desmán.

BLUM, DEBE DEFINIRSE

El debate sobre política exterior que ha de tener lugar en el Parlamento francés, tiene extraordinaria importancia, dada la actitud de los diputados socialistas y comunistas ante la posición del Gobierno Blum en los sucesos de España

París, 3. — Se le concede enorme importancia al debate sobre política exterior que mañana se entablará en el Parlamento francés. Son legión los diputados comunistas y socialistas que se hallan dispuestos a no dejar pasar la ocasión que se les presenta para fustigar al Gobierno Blum por su incomprensible actuación abstencionista ante la guerra civil española. En

los centros bien informados se admite la posibilidad de que surja la amenaza de una crisis gubernamental. Se sabe que el Gobierno pondrá en juego todo género de habilidades para intentar calmar a los diputados protestantes, pero se duda de que éstos se dejen convencer por explicaciones artificiosas. — Cosmos.

Un artículo sensacional

Ha producido gran impresión el artículo de un diputado derechista francés sobre los proyectos de "colonizar a España".

París, 3. — Ha producido honda impresión el artículo publicado hoy en el "Echo de Paris" por el diputado derechista Henry de Kerillis, en el que el articulista — conocido por ser, en cierta manera, el portavoz del Estado Mayor francés — se eleva con gran vehemencia contra los proyectos alemanes de "colonizar España".

El artículo — claro está — se refiere al desembarque de alemanes en los puertos rebeldes. De Kerillis afirma que Francia se encuentra con un "revenant" histórico, la colisión del mundo germánico y del mundo ibérico, para aplastar Francia. El articulista — recordando similes históricos — llama la atención de los políticos franceses sobre la gravedad de la situación en el caso de que verdaderamente Alemania lograra rodear a Francia de

una cadena de pueblos que — si no contrarios — al menos serían indiferentes a la grandeza de Francia. — Fabra.

Medidas adoptadas por el delegado general de la Cruz Roja

Saint Jean de Luz, 3. — El delegado general de la Cruz Roja, doctor Junod ha llegado a esta población procedente de Saint Jean de Luz. Ha declarado que de aquí en adelante el número de delegados de la Cruz Roja en España será doble.

La Cruz Roja tendrá delegados en Madrid, Bilbao, Burgos, Valencia, Albacete, Zaragoza, León, Sevilla y Santander. — Fabra.

PALABRAS DE LITVINOFF

Las aspiraciones de Rusia con respecto a España



Ha dicho Litvinoff en la última reunión de los Soviets:

"Aseguran que aspiramos a crear en la Península Ibérica un Estado soviético comunista y que nuestra intención es incluirlo en la Unión Soviética. Estos son nuestros planes para niños y para tontos. Se espanten con el único fin de oscurecer el sentimiento de nuestro verdadero interés por los acontecimientos de España. En el caso de España tenemos que realizar, en primer término, la expulsión de aquel país del fascismo y la tentativa de implantar por la violencia un régimen exterior socialista.

Hemos de lograr nuestro propósito, pues si el fascismo triunfara, no habría garantías de que el ensayo no pudiera repetirse en otros Estados. Téngase en cuenta que el fascismo, no solamente es un régimen particular e interior del Estado, sino que supone también una preparación para la guerra contra otros Estados. Con lo dicho queda bien patentizado que la acción del fascismo va encaminada principalmente contra el Estado soviético, no por las ideas del comunismo que profesa, sino porque, en realidad, nuestro Estado constituye el principal objetivo de la rapiña fascista y un obstáculo a sus ideas en otras direcciones."

La Prensa italiana acoge con reservas el discurso pronunciado por Roosevelt

Roma, 3. — El discurso de Roosevelt ha intensificado notablemente el interés de la Prensa y de los círculos oficiales italianos por la Conferencia Interamericana que se celebra en Buenos Aires, que ahora es seguida atentamente por los observadores políticos, quienes la consideran capaz de provocar algún acontecimiento mundial.

En lo que concierne al discurso de Roosevelt, la Prensa italiana lo ha acogido con claras reservas, aunque sin asperezas, quizás porque en estos momentos se desarrollan las negociaciones para un acuerdo comercial entre Italia y los Estados Unidos.

En los círculos mentados ha producido satisfacción el hecho de que Roosevelt no haya aludido lo más mínimo a la conquista de Etiopía. — Cosmos.

Las arbitrariedades de las autoridades nazis

Londres, 3. — El periódico "Morning Post" da cuenta de que su corresponsal en Berlín ha sido expulsado de Alemania por orden del doctor Goebbels.

Dice el periódico que la medida se debe a que el corresponsal negó a utilizar los datos del ministerio de la Propaganda para escribir sus crónicas. — Fabra.

El comunicado del Comité de no intervención

El representante de Portugal se abstiene de firmar la proposición

Londres, 3. — A la salida de la doceava reunión del Comité de "no intervención en los asuntos de España", publicóse el comunicado siguiente:

"El presidente declaró que la finalidad de la reunión era estudiar urgentemente la cuestión del plan de control de España. Lord Plymouth había pedido en anteriores reuniones que los distintos delegados sometieran el plan de control por tierra y mar a sus respectivos Gobiernos.

"Lord Plymouth declaró que su Gobierno estaba dispuesto a someter dicho plan a los dos beligerantes. Dice que hoy el Comité debe decidir si es posible esta comunicación.

"Lord Plymouth declara que el do-

cumento que se proponía someter sólo es un boquete general en que se basará el verdadero sistema de control.

"Después de un activo cambio de puntos de vista se acordó enviar inmediatamente a las dos partes un proyecto de control de importación de armas y material de guerra.

"El representante de Portugal declaró que había recibido instrucciones de su Gobierno de abstenerse de aprobar esta proposición.

"Diferentes representantes formularon reservas en nombre de sus respectivos Gobiernos relativamente al plan y a la repartición de gastos. — Fabra.

Cosas que deben ponerse en claro

El embajador de la Argentina en España, desmiente las informaciones publicadas por un periódico al servicio de los rebeldes

San Juan de Luz, 3. — El periódico fascista "Diario Vasco", de San Sebastián, ha publicado una información, según la cual, el señor García Mansilla, actual embajador de la Argentina cerca del Gobierno legal de España, quien tiene su actual residencia en Ziburi (País Vasco francés), desayunó el día primero del actual en San Sebastián.

Esta información produjo algún revuelo en los círculos de los diplomáticos extranjeros acreditados cerca del

Gobierno español, que residen actualmente en la costa vasca francesa.

Interrogado sobre el particular por un redactor de la agencia oficina francesa, el señor García Mansilla negó categóricamente que tuviera la menor veracidad la información del diario faccioso, agregando que no ha pisado territorio español desde el 14 de agosto, día en que salió de su residencia veraniega de Zarauz, para dirigirse a Francia. — Cosmos.

El humor de nuestros valientes milicianos

Detalles de la toma de la Casa Labor en la Ciudad Universitaria

París, 3. — El corresponsal de la agencia Havas, en Madrid, comunica detalles de la toma de la Casa Labor en la Ciudad Universitaria.

Esta casa fué tomada por milicianos pertenecientes a la columna Internacional, que tan heroicamente se bate en el frente de Madrid.

Dió la casualidad que los milicianos de la columna Internacional que tomaron parte en el asalto, pertenecían a cuatro nacionalidades diferentes. De tal manera que cuando se comentó en un momento de descanso,

la gesta de los "internacionales" fué objeto de broma el que después de su acción casi no llegaron a entenderse unos con otros.

Un miliciano madrileño, que oía con calma las explicaciones de la operación intervino con el siguiente comentario:

"Los tanques han sido destruidos con granadas; la Casa Labor volada con dinamita. Cuatro lenguas diferentes, pero poco importa, porque la música es la misma." — Fabra.

PROSIGUE LA TRAMA POLITICA

El ministro del Interior de Hungría se propone marchar a Berlín

Budapest, 3. — Parece confirmarse que el ministro del Interior de Hungría, señor Kozma marchará a Berlín el día 9 del actual y permanecerá cinco días en la capital alemana en calidad de invitado de honor de su colega germano el ministro del Interior del Reich, doctor Frick. — Cosmos.

Hacia el estrechamiento de la alianza rumano-polaca

Bucarest, 3. — Se anuncia oficialmente que en breve llegará a Bucarest el ministro de Relaciones Exteriores de Polonia, coronel Beck, agregando que sólo después de esta visita efectuará el rey Carol de Rumania su anunciada visita a Varsovia.

El coronel Beck devolverá así la visita hecha recientemente a Polonia por el ministro rumano del Exterior, señor Antonescu.

Se agrega que estas visitas servirán eficazmente para el estrechamiento de la alianza rumanopolaca. — Cosmos.

Se ha descubierto un complot contra el Gobierno de Grecia

Arenas, 3. — Se sabe que algunas personalidades políticas habían preparado un complot contra el actual Gobierno Metaxas.

Hoy, a las once, una de las principales personalidades comprometidas en el complot, deberá presentarse en el ministerio de la Guerra, para dar cuenta de su actuación.

No se sabe concretamente la importancia del complot. — Fabra.

El aviador Mollison ha fracasado en su tentativa de batir el record de velocidad sobre el recorrido Londres - El Cabo - Londres

Londres, 3. — Con su aterrizaje forzoso en Bredasador, el aviador James Mollison ha fallado en su intento de batir el record de velocidad sobre el recorrido Londres - El Cabo - Londres que pretendía cubrir en cinco días. Por consiguiente el record de dicho raid sigue poseyéndolo su esposa Amy.

La primera declaración hecha por Mollison, después de su aterrizaje, atribuye su fracaso a las pésimas condiciones atmosféricas. — Cosmos.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

DE LA TRAGEDIA, A LA OPERETA

¿Abdicará el rey Eduardo VIII?

Los Dominios británicos se declaran de un completo acuerdo con la actitud adoptada por el Gobierno Baldwin ante los «asuntos personales del rey»

¡AY, AMOR, COMO ME HAS PUESTO!



Londres, 3. — La cuestión constitucional planteada por el proyecto del matrimonio real, ha tomado esta mañana excepcional gravedad a consecuencia de la enorme campaña de Prensa llevada a cabo. Hasta ahora los periódicos británicos se habían guardado muy bien de meterse con la persona del rey.

Se considera que el discurso del obispo de Bradford y los comentarios de Prensa, han suscitado numerosos y causticos comentarios entre la población media londinense.

En los círculos eclesiásticos se llega a opinar de la siguiente manera: ni que el proyecto de matrimonio fuese aprobado por el Gabinete, podría serlo por la Iglesia anglicana.

Teóricamente, la única solución que queda al rey, si continúa dispuesto a llevar a cabo su proyecto, consiste en la creación de un nuevo Gabinete, que opine de una manera opuesta al Gobierno del señor Baldwin. Este procedimiento presupone unas nuevas elecciones. Si de otra forma constituye un nuevo Gabinete, Eduardo VIII deberá obedecerle.

La situación es de máxima tirantez, debido a la intransigente posición adoptada esta mañana por el rey.— Fabra.

Se acaba de saber que el secretario financiero del rey, sir Ralph Harwood, ha presentado su dimisión, siendo reemplazado por el mayor Ulick Alexander.

Para dar una idea de la grave situación creada por la discrepancia entre el rey y sus ministros, bastará decir que la propia agencia oficiosa ha puesto ya a disposición de los periódicos ingleses un verdadero "currículum vitae" del rey Eduardo.

De fuente bien informada se declara que hay motivos para esperar inminentemente una declaración oficial sobre el litigio de referencia.

Se sabe que Baldwin, en nombre del Gobierno y con el pleno asenso de éste, ha adoptado ante el rey una actitud tan enérgica que parece posible la abdicación del soberano.

Londres, 3. — En los círculos parlamentarios, más rigoristas de lo que se esperaba, se proclama ante los representantes de la Prensa que el rey Eduardo VIII se halla frente a un puro y simple dilema: renunciar a sus derechos o renunciar al proyecto que ha perturbado las encalmadas aguas de la apática vida británica. Es probable que el rey adopte una posición definitiva antes de llegar a media noche. Si así ocurre, la decisión será anunciada a la Cámara de los Comunes.

En Westminster reina un negro pesimismo, ya que se consideran invariables las leyes establecidas por el uso prohibiendo al rey contraer matrimonio morganáticamente. Su esposa debe ser reina, y toda violación de dicho precepto acarrearía incalculables complicaciones imperiales.

Se pone de manifiesto que desde la

aprobación del estatuto Westminster que concedió la independencia a los Dominios, el único lazo existente entre éstos e Inglaterra es la corona. Una merma del prestigio dinástico podía muy bien acarrear un enfriamiento de las relaciones que integran el imperio británico.

Londres, 3. — La entrevista del Premier Baldwin con el rey Eduardo, celebrada anoche en el Palacio de Buckingham, se prolongó por espacio de más de una hora. Después de la misma, Baldwin marchó a la Cámara de los Comunes y poco después conferencia en la Presidencia con el jefe de la oposición y líder laborista mayor Attlee. Fue después de estas consultas cuando se celebró, con carácter extraordinario una reunión ministerial, en la que se discutió la cuestión de las relaciones entre el rey y la señora Simpson. Los ministros volverán a tratar hoy sobre la misma cuestión.

Los periódicos de esta mañana dicen que en la reunión de ayer los ministros trataron de la posición personal del rey, "tratando de cuestiones de la mayor importancia constitucional".

Hasta la mañana de hoy, los periódicos ingleses no habían hecho la menor referencia de este asunto, del que ya han hablado libremente durante las últimas semanas varios rotativos del extranjero.

Se afirma que el rey pretende casarse con la señora Simpson, o lo está ya en secreto, considerándose que este matrimonio es incompatible con el Trono.

TODO LONDRES SE HA VUELTO TONTO

Londres, 3. — El enredo del proyecto de matrimonio morganático de Eduardo VIII, está despertando la curiosidad de todos los londinenses de manera verdaderamente exagerada, hasta tal punto, que puede decirse que no ha habido ningún acontecimiento, ni siquiera internacional, en los últimos veinte años, que haya apasionado a la opinión pública británica de una manera tan grande. Incluso la Prensa, como si no hubiese nada de más importancia en el mundo, dedica páginas enteras a los enredos reales, con fotografías de la señora Simpson con trajes de "soiree", con vestidos de campo, con grandes escotes, con su perrito preferido... En las conversaciones particulares, la señora Simpson ha sustituido hoy totalmente a los grandes problemas internacionales, la Sociedad de Naciones, la guerra civil española y otras "pequeñeces" parecidas. De hecho puede decirse que toda la nación británica sostiene hoy indiscretas conversaciones sobre las intimidades reales, lo que significa, en verdad, el hundimiento de las seculares tradiciones británicas, que enseñaban a los súbditos a considerar "tabú" las cosas del Rey.

Mientras el pueblo sigue apasionadamente, pues, la cuestión del matrimonio morganático del Rey; mientras Eduardo VIII no sale del fuerte Belvedere y la señora Simpson se hace pasar por enferma para no tener que hacer declaraciones a los periodistas, el Gobierno se encuentra con todas las preocupaciones que un deseo real de tanta envergadura plantea. El primer ministro, señor Baldwin, ha recibido esta mañana, sucesivamente, al lord del Sello Privado, Halifax; al jefe del Partido Liberal, sir Archibald Sinclair, y al ministro del Interior, John Simon. La conferencia que han celebrado Baldwin y John Simon ha durado más de dos horas. Se dice que el Gobierno no quiere plantear ninguna crisis ministerial; pero sí que se planteará con toda energía la cuestión constitucional y dinástica.

Porque actualmente el problema que se plantea a Eduardo VIII, es simplemente el siguiente: renunciar al trono o a la señora Simpson. Se cree que por todo el día de hoy el monarca habrá estudiado la atracción que pueden ejercer el uno y la otra, que se decidirá definitivamente, y que tan pronto como haya tomado una decisión, esta será comunicada a la Cámara de los Comunes.

En los círculos parlamentarios no son muy optimistas. Se sabe que Eduardo VIII ha ido con la señora Simpson por todas partes, y que últimamente se la llevó incluso a bordo del "Nahlin", cuando con este yacht

La reacción de la gran masa del público inglés es casi enteramente favorable al monarca, negándose al Gobierno el derecho a inmiscuirse en la vida privada de Eduardo VIII. Por otra parte, nadie se atreve a negar que Eduardo VIII resulta ser el rey más popular que ha tenido Inglaterra, lo que contribuye a que en esta ocasión, la opinión pública se incline de su parte.

Se reconoce unánimemente que este verdadero escándalo perjudicará seriamente al prestigio de la Monarquía británica.

Londres, 3. — El obispo de Bradford, doctor Blunt, en el curso de la conferencia diocesana, elevase formalmente contra toda innovación que pudiera apartarse al ceremonial de la coronación susceptible de atenuar su carácter sagrado.

En una intervenció concedida a la "Press Association" el obispo ha declarado: "Parece que el Rey se muestra indiferente a la práctica pública de la religión". — Fabra.

Londres, 3. — A pesar de que no se haya convocado oficialmente ninguna reunión de Gabinete, los ministros proseguirán sus consultas en Downing Street, donde el señor Baldwin permanecerá durante todo el día a disposición de sus colegas.

En los círculos próximos al primer ministro, se tiene gran interés en hacer constar que la cuestión de la crisis no debe plantearse, ya que la presente situación únicamente tiene un carácter constitucional y dinástico.

El Rey efectuó un crucero por el Mediterráneo y visitó algunos países. Eso es lo que despierta el pesimismo de los fieles de Eduardo VIII, los cuales temen que, finalmente, éste se decida por la Simpson. De acuerdo con el estatuto de Westminster, que fue el instrumento legal que dio la independencia a los Dominios, el único lazo que existe entre el Imperio y el Gobierno de Londres es la corona. La mujer del Rey ha de ser Reina, y cualquier modificación que se quisiese introducir en este precepto, que para los ingleses no admite variación, llevaría incalculables complicaciones imperiales que podrían llegar, incluso, a la desmembración del Imperio. Por tanto, no se ve ninguna posibilidad de compromiso en el problema que ha planteado el enamoramiento del Rey.

Hay que saber, ahora, cuál será la posición que ante todo esto adoptará el Gobierno, porque constitucionalmente, el rey está obligado a aceptar la opinión de sus ministros sobre todos aquellos puntos que tengan relación con la corona, y lógicamente no puede casarse — en calidad de rey — con quien quiera, sino con la persona que quieran los ministros. La última posibilidad que queda al rey es retirar la confianza al actual Gobierno, cosa que provocaría una crisis fulminante. Entonces podría constituir un Gabinete, del que pudiese obtener la conformidad para un matrimonio morganático; pero este procedimiento implicaría la celebración de nuevas elecciones y al constituirse después el nuevo Gabinete, el rey tendría que aceptar el criterio del nuevo Gobierno de una manera definitiva e irrevocable. Por lo que hace referencia al actual Parlamento, no hay duda de que es totalmente hostil al proyecto, como lo es toda la opinión pública inglesa, que rechaza, incluso, la proposición que hace el "News Chronicle", que dice que el rey podría casarse como duque de Cornwall, y que la señora Simpson tuviese, solamente, el título de princesa consorte, pero no desapareciese tampoco el conflicto entre la Corona y los intereses o inclinaciones privadas del rey.

Sea la que sea la posición que adopte definitivamente el soberano, se tendrá que decidir en seguida, y la crisis no se hará esperar.

Mientras tanto los periodistas no se mueven de los lugares donde principalmente se está debatiendo esta cuestión. La residencia del primer ministro está materialmente tomada por un ejército de fotógrafos y periodistas; pero donde más teatralidad reviste la cosa es en el palacio de Belvedere y en la residencia de la se-

ñora Simpson, donde los "cameramen" han montado verdaderas barridas de aparatos tomavistas, impresionando a todos los que entran y salen, y los periodistas están ojo avisor para cazar la menor indiscreción que tenga interés para el público. — Fabra.

LA SESION DE LA CAMARA

Toda la expectación se disuelve como un azucarillo en un vaso de agua

Londres, 3. — Ante una enorme expectación de todo el país, se ha reunido esta tarde la Cámara de los Comunes. Ante el Palacio de Westminster se encontraba una imponente muchedumbre, impaciente por saber las decisiones del Parlamento ante el problema del casamiento del rey. La multitud, contenida a costa de grandes esfuerzos por la Policía, que ha formado un triple cordón ante las puertas de entrada, hacía toda clase de comentarios sobre el caso.

En el interior del Palacio del Parlamento también reinaba gran animación. Los pasillos estaban concurridísimos, y no hay que decir lo animado que estaba el salón de sesiones. Todas las tribunas y escaños estaban ocupados. La Prensa — especialmente la sensacionalista — estaba muy bien representada.

En el salón de sesiones, la expectación era enorme cuando el presidente de la Cámara ha declarado abierta la sesión.

Se lee el orden del día, y algunos diputados formulan varias preguntas, casi todas de detalle, las cuales son contestadas por el señor Baldwin.

Cuando Baldwin ha terminado de contestar a estas preguntas, es objeto de una gran ovación por parte de todos los diputados conservadores, puestos en pie. Un diputado laborista pregunta qué significa esta inesperada ovación, pero nadie le contesta. Baldwin corresponde a los que le aplauden, pero está intensamente emocionado, y abandona el salón de sesiones, a donde regresa al cabo de pocos momentos, sentándose a la cabeza del banco del Gobierno.

En este momento reina gran expectación y un silencio impresionante. Se levanta el jefe de la oposición, señor Attlee, el cual se dirige al primer ministro y formula la siguiente pregunta:

"Deseo saber si existe alguna dificultad parlamentaria, y si el primer ministro tiene alguna declaración a hacer sobre este punto."

Baldwin se levanta lentamente, muy pálido aun, pero sereno. Todo el mundo espera ansiosamente la de-

claración sensacional que deberá hacer. En el salón se oía volar una mosca.

Entonces Baldwin dice: "No existe ninguna dificultad constitucional, ni tengo que hacer ninguna declaración. La situación es tal, que resulta inoportuno interpellarme en estos momentos."

En toda la Cámara se nota una sensación de desencanto. Baldwin, que continúa muy sereno, se sienta lentamente.

Interviene el señor Winston Churchill, diciendo:

"Desearía que el primer ministro asegurase al Parlamento que no se tomará ninguna decisión irrevocable sin poner previamente al corriente a la Cámara. (Aplausos en la oposición.)"

Baldwin contesta: "En estos momentos no tengo que añadir nada más a mi precedente declaración, pero tomo en consideración la proposición del señor Churchill."

Londres, 3.—Continuación de la sesión en la Cámara.

Interviene seguidamente el señor Attlee, quien se dirige de nuevo al señor Baldwin, diciéndole:

"Teniendo en cuenta la ansiedad reinante en el país, ¿no podría usted asegurar al Parlamento que, tan pronto como sea posible, se hará una declaración sobre la situación actual?"

Baldwin contesta que ya sabe lo que tiene que hacer.

Entonces, el coronel Wedgood (laborista), dice:

"El criterio de la Cámara es que el juramento de obediencia y fidelidad prestado al rey, no está afectado por ninguna de las formas que pueda revestir la ceremonia de la coronación, ni tampoco por la presencia o ausencia de dignatarios o personajes en esta ceremonia."

La Cámara tiene la impresión de que esta alusión del coronel Wedgood va dirigida contra los dignatarios eclesiásticos, que no quieren reconocer la válida del divorcio de la señora Simpson.—Fabra.

La abdicación del rey parece inevitable

Londres, 3. (Urgente).—A pesar de que la decisión del soberano no ha de ser anunciada en la Cámara de los Comunes hasta el próximo lunes, probablemente, se cree esta noche en to-

dos los círculos políticos bien informados de la City, que la abdicación del monarca es inevitable, salvo en el caso de que surgiesen circunstancias extraordinarias.—Fabra.

Se teme vuelva a producirse la huelga metalúrgica en la región de París

París, 3. — Se nota gran agitación entre los obreros del ramo de la metalurgia, quienes se proponen reclamar un aumento del 15 por 100 de sus salarios, acumulado al de 20 por 100 que ya les fué concedido. Los obreros razonan sus reclamaciones poniendo de relieve el alza registrada en los artículos de primera necesidad. Se teme que en la región de París vuelva a estallar la huelga metalúrgica. — Cosmos.

Descubrimiento de una organización de espionaje

Helsinki, 3. — En la fábrica de cañones de Tampere ha sido descubierto un grave asunto de espionaje, que controlaba todas las actividades de la fábrica. Hasta el momento no ha sido posible averiguar a beneficio de qué potencia actuaba el espionaje. Los espías disponían, incluso, de una estación de radio completa, y el asunto se espera cause sensación, al darse a conocer los detalles del mismo.

El Gobierno de Finlandia tiene gran interés en que se pongan en claro todas las complicaciones que puedan dimanar de él. — Cosmos.

Las tropas italianas prosiguen su invasión en Abisinia

Roma, 3. — La agencia oficiosa italiana anuncia que las tropas fascistas, prosiguiendo su avance, entraron ayer en Irgalem, en la región de los lagos. — Fabra.

Voluntarios a España

Méjico, 3. — En el puerto de Veracruz han embarcado con rumbo a España cincuenta obreros españoles y mejicanos que van a ofrecerse al Gobierno de Valencia para luchar en los frentes de batalla por la causa de la libertad. — Agencia Americana.

El mercado de cambios ha experimentado una baja considerable, por la situación interior de Inglaterra

Londres, 3. — La situación política interior de Inglaterra, "amenazada" según frase corriente hoy en Londres— por una crisis ministerial y dinástica", ha influenciado desfavorablemente la actividad del mercado de cambios.

Las cotizaciones han sido puramente nominales y han bajado considerablemente. Los bolistas esperan la solución de la crisis, a fin de reanudar su labor con ciertas probabilidades de éxito. — Fabra.

Denuncia que no prospera

Londres, 3. — En la sesión de la Cámara de los Comunes, el diputado conservador Williams, ha hecho manifestaciones que han causado sensación, al denunciar que varios funcionarios públicos ingleses se hallaban en relación con el célebre fabricante de armas, sir Basil Zaharoff, recientemente fallecido. Mr. Williams ha pedido al Gobierno abra una información, diciendo que posee documentación para probar su aserto.

Le ha contestado el premier Baldwin, quien dice que, teniendo en cuenta la ambigüedad de la denuncia del señor Williams, no tiene intención de realizar una encuesta. Pide, a su vez al diputado conservador que, bajo su propia responsabilidad, aporte la necesaria información y pruebas de sus manifestaciones, y que sólo entonces sería atendida su petición.

Williams ha manifestado que volvería a tratar de la cuestión. — Cosmos.

Los aviadores Mollison y Molinier sanos y salvos

El Cabo, 3. — La agencia Reuter anuncia que Mollison y Molinier han sido encontrados sanos y salvos. — Fabra.

Para la Revolución el equipo



MOLLET

Los trabajadores de Mollet, dándose perfecta cuenta de los momentos difíciles que atraviesa el pueblo español, en su lucha contra el fascismo, han acordado en asamblea despreciarse del cinco por ciento de su haber semanal para ayudar a los campesinos, que han constituido la Colectividad de Trabajadores de la Tierra; y que por falta de medios económicos no podían desarrollar todas sus actividades, tan necesarias en estos momentos.

Con lo que se recaude habrá suficiente, también, para emplear a todos los parados en los trabajos del cultivo del campo, misión tan primordial en estos momentos de reconstrucción económica. Lo sobrante, que no será poco, será enviado para ayudar por la lucha enlaziada en nuestro dar a los múltiples gastos ocasionales.

Corresponsal

Desde Las Fonts de la Beguda

Desde que empezó la militarada fascista, este pueblo ha venido dando pruebas vehementes de antifascismo; primeramente se formó el Comité pro víctimas del fascismo, y hasta la fecha se ha recaudado la cantidad de 8.787'25 pesetas.

Además, los trabajadores de la fábrica que fué de Rafael Muntadas, hoy colectivizada, depositaron una cantidad cada uno, empleándola en la compra de ropa para los bravos milicianos del frente de combate, llenándose un camión de cinco toneladas, enviándolo desde la localidad. Seguidamente este acto de solidaridad fué imitado por los obreros de la ex fábrica Torras; al cabo de pocos días los de la fábrica Sebastiana. También es digno de mencionar el rasgo de los contramaestros de esta misma fábrica, que durante varias semanas depositaron ochenta pesetas semanales, y que ahora, debido a la crisis de trabajo, no pueden contribuir a este acto de solidaridad.

Para satisfacción de los donantes y del mismo Comité pro víctimas, presentamos el estado de cuentas que a continuación se expresa:

Recaudación total, 8.787'25 pesetas. Entregadas al Comité Regional y empleadas en la compra de catorce impermeables, 6.577'15, y el resto se van empleando en favor de las Milicias.

Además de estas recaudaciones, también los campesinos quisieron cooperar en el hecho solidario, llenando un camión de víveres de seis toneladas, enviándolo directamente para el frente.

Si nos queremos llamar, y ser ácratas, tenemos que dar ejemplo por medio de esta forma, demostrar al pueblo franca lealtad en el obrar, no hacer nunca nada a espaldas del mismo, reunir muy a menudo y dar cuenta de todo en las asambleas generales.

Si así se hace, tarde o temprano recogeremos los frutos, por el hecho de haber formado bastantes conciencias defensoras de la libertad colectiva. Rehusamos, pues, al bienestar en tanto haya otro semejante inferior en condiciones y que sufra privaciones.

Por el Comité pro víctimas del fascismo.

José Fábrega

ATENEU LIBERTARIO DE TARRAGONA

Habiendo quedado constituido en esta capital el Ateneu Libertario de Estudios y Divulgación Social, cumple el deber fraternal de saludar a todos los Ateneos, Grupos Libertarios y demás afores, participándoles su domicilio, Rambla del 14 de Abril, núm. 30, admitiendo donativos de libros para su biblioteca.

Al propio tiempo ruega a los compañeros administradores de los periódicos y revistas "Estudios", "Pentaña", "La Revista Blanca", "Icónicas", "Tiempos Nuevos", "SOLIDARIDAD OBRERA" y "Tierra y Libertad", manden un ejemplar cada uno de suscripciones, pasando factura.

Nota. — De "Estudios" se ruega mande un número.

DE GRANOLLERS

Mirando de frente a la realidad histórica, en que vivimos, no me deja de sorprender la actitud de un 70 por 100 del proletariado en actitud pasiva y expectativa. ¿Es que no se dan cuenta de la responsabilidad que pesa sobre el proletariado español? ¿Es que esta historia que vivimos llena de sangre y de lágrimas para los pueblos? Nunca, quizás, se apiñaron en tan corto espacio de tiempo tantos y tan trágicos acontecimientos; nunca, tampoco, se desarrolló con más rapidez el ímpetu de nuestra biología. Los hombres de la C. N. T. nos damos perfecta cuenta de que el mundo camina hacia adelante y marca el progreso humano y justiciero, y a esto no hay quien lo detenga; procurar todos los que tengáis sentido de libertad ayudar a conseguir nuestra Revolución para que ésta acelere su marcha en pro de la justicia humana, de la cual os habréis hecho acreedores.

Nosotros, los que tanta sangre, desvelos y sacrificios nos está costando esta lucha contra el bárbaro fascismo y la transformación social, preguntamos: ¿con qué derecho frustraréis de un mañana mejor los que en todo momento nos supisteis amordados a las grandes realidades y no supisteis sacrificarnos en aras de aquellos que dan su vida y su entusiasmo por la causa común?

Compañeros de la C. N. T. y de la U. G. T.: Tened en cuenta que los que sólo saben ser intérpretes de las leyendas del mal no comprenden que es la consecuencia necesaria del bien de la humanidad como la sombra lo es de la luz.

Compañeros: No olvidemos que todo lo que nos rodea es mutable, que la muerte producida por la causa sigue a la vida y la vida a la muerte y que es inútil rebelarse contra ella en un mundo que todo muere, pues que más hermoso y bello es morir para conseguir un futuro esplendoroso para nuestras venideras generaciones.

Trabajadores todos: los de espíritu apocado y reservado, fijos que el mundo marca horizontes nuevos; esto no hay quien lo detenga; procurar que el fascismo no pase, porque no ha de pasar; pensad que si dejamos sin apiñatar el fascismo, no habrá servido de nada el sacrificio de tantos millares de vidas sacrificadas. ¿De qué habrá servido todo el panorama trágico que vemos en torno nuestro? Todos a una, trabajadoras de buena voluntad y sentimientos libertarios, todos a una; nada de partidismos ni egoísmos que entorpecen la labor positiva que nos está encomendada, y nos haremos acreedores de nuestros principios ideológicos. — Uno de Luz y Fuerza.

Alto ejemplo de solidaridad de los trabajadores de Sallent, Balsareny y Cardona

Hemos recibido la visita de un convoy repleto de ropa invernal y comestibles que los pueblos antes mencionados han contribuido y que han hecho entrega a esta columna para todos los milicianos.

Los milicianos de la columna "Tierra y Libertad", en nombre de todos, os damos el más afectuoso agradecimiento por vuestra conducta ejemplar.

El corresponsal de guerra. — Francisco Molas.

TARRAGONA

La Federación Local de Grupos Anarquistas de Tarragona, convoca a una reunión para hoy, viernes, día 4, a las ocho de la noche, en el local de la F. A. I., para tratar asuntos de interés para los mismos.



Nota de los Sindicatos Avícolas C. N. T. - U. G. T.

Teniendo en cuenta la importancia que tiene para nuestra economía el poder llegar a preacindir de las cuantiosas importaciones de huevos y pollos, y con el fin de regularizar los trabajos precisos para el mejoramiento de nuestras razas de producción y al mismo tiempo para incrementar la avicultura, bajo un control que garantice en un breve plazo llegar a salir nuestras necesidades de consumo, estos Sindicatos proponen:

- 1.ª Creación de un Comité de Industrias Avícolas, en el cual puedan tener representación las dos centrales sindicales adjuntas a la Consejería de Agricultura, con el fin de incrementar la producción avícola en Cataluña, iniciándose con la implantación del siguiente programa:
- 1.ª Incubación y colectividad de todas las explotaciones avícolas, salas de incubación, establecimientos y talleres de material, granjas y contingentes de pollos que hayan sido abandonados por sus propietarios, así como también las que pertenecían a estambros hostiles al nuevo ritmo revolucionario.
- 2.ª Control técnico y obrero de lo que siga en poder de sus propietarios.
- 3.ª Creación de cooperativas de venta, con carácter obligatorio, de productos avícolas, en todas las comarcas de Cataluña. La actuación de estas cooperativas será de franca y desinteresada colaboración entre los trabajadores de otras industrias, no especulando ni explotando en beneficio propio.
- 4.ª Supresión de todo intermediario, tanto en la venta del huevo como en la de la pollos, pudiendo pasar el personal que ahora se dedica a ello, a prestar sus servicios en las cooperativas.
- 5.ª Prohibición de venta de productos sin el control y autorización de este Comité.
- 6.ª Concesión de créditos para la intensificación de la producción avícola.
- 7.ª Creación de una Escuela Oficial de Avicultura, para la formación de nuevos técnicos.
- 8.ª Propaganda y fomento de la técnica avícola mediante conferencias y cursillos prácticos por toda Cataluña.
- 9.ª Implantación de granjas experimentales para el mejoramiento productivo de nuestras razas.

Comités C. N. T. y U. G. T.

La avicultura en los momentos actuales

Pocos días después del 19 de julio, la Federación de Avicultores y Consultores de Cataluña (C. N. T.) dio el "alto" a la matanza de gallinas en los corrales aldeanos y en las granjas. Muchos campesinos no solamente cumplieron la consigna, sino que prohibieron terminantemente se sacrificase ave alguna sin precio certificado médico.

Los que así obraron son dignos de elogio, pues tuvieron recta visión de las calamidades consecuencias que el sacrificio de las aves de corral acarrearía faltando los huevos, uno de los principales alimentos de la población.

Según estadísticas, se necesitarían en Cataluña seis millones de gallinas nuevas la población. Antes del 19 de aproximadamente para abastecer de julio, se calculaban en tres millones las que componían el censo aviar. En los cuatro meses de guerra civil, unas veces por necesidad de sets y otras por el egoísmo de sus dueños que las sacrificaban por temor a que las llevasen para los hospitales o comedores populares, hanse reducido a la mitad. Así que el desequilibrio es espantoso.

Si en años pasados España era importadora de huevos, de unos cien millones de pesetas anuales, calculemos qué cifra se nos marcará al extranjero este año con el descenso de la avicultura y la baja de la puesta. Como se ve, la necesidad de conservar la población de nuestras granjas y corrales campesinos y de incrementar la producción avícola, es harto manifiesta.

Desde un proverbio popular: "El que no mira adelante, atrás cae" y así nos pasa actualmente con la avicultura. No tenemos huevos y no podremos importarlos.

Ha de ejercerse un riguroso control en toda la producción avícola, tanto en los corrales campesinos como en las granjas.

Los huevos de razas seleccionadas se han de incubar íntegros, sin pretexos alguno, y las pollos han de destinarse a la puesta; de lo contrario desaparecerían nuestros plantales de reproductores, base del fomento avícola.

Los Municipios, hoy auténtica representación de los trabajadores, deben proteger a la avicultura, pero mientras llega esa ayuda hemos de trabajar intransigentemente, poniendo en acción todos los medios de que dispongamos.

La organización de los obreros de esta industria fué siempre una quimera; mas hoy que la febre sindical hábenos metido hasta los tuétanos, deben ingresar en la Federación de Avicultores y Consultores de Cataluña (C. N. T.), absolutamente todos. Y no para llevar el carnet en el bolsillo, ser un coto a la izquierda o conseguir beneficios personales, sino para actuar noble y conscientemente.

León de Alba

Nuestro teléfono: 32371



"HOMBRES LIBRES"

Publicación semanal
Organo de los Sindicatos Unicos de Granada y su provincia

Por acuerdo del Pleno Provincial de Sindicatos Unicos de Granada y su provincia, aparecerá el próximo día 11 de diciembre el semanario "Hombres Libres", que abordará los temas palpitantes de la Revolución, defendiendo los principios anarquistas en cuanto se relaciona con Municipios, problemas del campo, industrias, etc.

"Hombres Libres" se publicará en Guadix, donde actualmente radica la Federación Provincial de Granada, y a cuyo domicilio (calle Mira de Amezcua) deben dirigirse pedidos y correspondencia.

POSTAL CATALANA

La obra de un pueblo que siente la lucha por la libertad y el progreso

En nuestros breves viajes por las tierras catalanas, observamos que no hay pueblos que por insignificantes que nos parezcan en un sentido, lo sean en la construcción económica y cultural, piedras fundamentales del nuevo orden de la nueva sociedad.

La escuela, llena amplias aspiraciones de renovación, llegando a los más apartados rincones de la Cataluña libertadora. El C. E. N. U., la nueva escuela, empieza a dar pruebas de su valor educativo. Nuevos locales se abren, otros en reforma, que muy en breve darán albergue a la nueva generación de los hombres del mañana.

En Gavá, por ejemplo, pueblo cercano a la gran urbe catalana, hemos presenciado estos días el trabajo de transformación, de una gran finca, con extenso parque, una escuela de pequeños, y otras reformas y edificios en construcción, que vienen a llenar las necesidades de la enseñanza de la localidad.

Cataluña entera tiene un especial interés y atención por la escuela. Todos ponen su caudal de energías, sus inteligencias para la gran obra de la libertad y el progreso de los pueblos libres.

Liberto Ortas

AMPOSTA

El Consejo Municipal de Amposta está compuesto por once representantes de la C. N. T. y once de la U. G. T., con la distribución de cargos siguientes:

- Presidencia y Obras Públicas: C. N. T. Camarada Juan Reverter Nolla.
- Economía y Aprovisionamiento: C. N. T. Camarada José Panisello Mulet.
- Justicia y Orden Público: C. N. T. Camarada José Barceló Ross.
- Agricultura: U. G. T. Camarada Francisco Pallarés Drago.
- Cultura y Asistencia Social: U. G. T. Camarada Vicente París Morell.
- Hacienda: U. G. T. Camarada Miguel España Pérez.

Debido a la falta material de espacio y a la abundancia de original interesante, nos vemos obligados a suspender la información anunciada de la danza Hipopilet, que publicaremos mañana.

CAMARADAS
TRABAJAD todas las horas que sean necesarias

24
8
16

ESTRELLA

TODO PARA EL FRETE!

Hasta la Prensa nazi reconoce la burda campaña de calumnias que llevan a cabo los fascistas españoles

El "Berliner Tageblatt" del día 15, de donde tomamos el siguiente editorial, es uno de los grandes periódicos alemanes. Casi una institución. Hoy está sometido a la brutal censura nazi, pero es todavía una buena fuente informativa.

"Ha dicho Queipo de Llano que Madrid no se toma como una tarta de chocolate. Prueba de ello es que desde hace una semana se lucha, sin conseguirlo, para pasar el Manzanares y romper la resistencia de los más importantes puentes sobre este río: el Puente de Segovia y el de Toledo. Hay que tener en cuenta que el atacante está en desventaja ante los defensores de la capital. Las fuerzas defensoras están protegidas en sus operaciones por la sinuosidad del terreno y la aglomeración de edificios, y por este motivo podemos decir que las tropas de Franco no habían topado con una tan dura resistencia hasta la fecha en un frente relativamente ancho.

El defensor, luchando desde el interior, puede acumular, donde sea preciso, sus ametralladoras, imposibilitando el avance de la infantería, y además dispone de fuerza de reserva intensamente preparada desde hace muchas semanas.

Los fascistas, por el contrario, tienen que fortificar las posiciones ganadas para contener los contraataques que ininterrumpidamente se organizan desde Madrid, los cuales son de una energía incomparable y de una efectividad militar que se pueden considerar como los más grandes éxitos que indiscutiblemente han tenido los gubernamentales hasta hoy.

La superioridad numérica de los defensores de Madrid aumenta constantemente. Lo que más sienten los nacionalistas es la afluencia de material de guerra que durante esta semana se ha notado en el campo leal. Además, por las últimas noticias, se ha puesto en evidencia una superioridad numérica en la aviación roja, que ha de ser compensada por parte de los nacionalistas con grandes sacrificios de material en la lucha.

También se nota que, además de la enorme cantidad de material de guerra que poseen los leales, el mando y servicio de baterías y demás aparatos de guerra está en manos más expertas, lo cual ha causado enorme efecto y ha contribuido a elevar en gran manera la moral de las tropas rojas.

Las cosas han cambiado. La resistencia de Madrid es mucho más fuerte de lo que se creía. Los mismos periódicos de los nacionalistas españoles no pueden ocultar esta realidad.

Podemos afirmar que las noticias que recibimos de parte de los nacionalistas son una mezcla de realidades y propaganda de información con bulos de la retaguardia.

Nos llegan informaciones de "salvaje" sensación, que luego han de ser indefectiblemente desmentidas por la Prensa extranjera. Estas informaciones, que a veces recibimos por medio de Prensa no española a favor de los nacionalistas, que luego resultan ser falsas, producen un efecto totalmente contrario al que se deseaba. Algunos reportajes de la lucha en Madrid, como por ejemplo una noticia que nos transmitió la Agencia Reuter, en la cual se nos hacía saber que las mujeres de Madrid echaban benzina ardiendo sobre las tropas de Franco, ha resultado una pura farsa, según hemos podido comprobar."

¡Por la defensa de Madrid: Solidaridad!

COMITE DE ENLACE DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS Y JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS
El Comité de Enlace de las Juventudes Libertarias y Juventudes Socialistas Unificadas, cumpliendo un deber de solidaridad con los valientes defensores de Madrid, ha establecido un almacén en la calle de Cortes, 661, para recoger víveres y ropa con destino al frente antifascista de Madrid.
Todos los radios de Juventudes Socialistas. Todas las Juventudes Libertarias de las barriadas de Barcelona y de la región catalana, envíen en gran cantidad víveres, prendas de abrigo y metálico a la dirección mencionada.
¡TRABAJADORES! ¡JÓVENES TODOS! ¡ANTIFASCISTAS! ¡POR LA DEFENSA DE MADRID! ¡SOLIDARIDAD!

COMPANYS

Presidente de la Generalidad de Cataluña

CORTÉS y VIDIELLA

Delegados de la C. N. T. y de la U. G. T.

Estarán en París, el 6 de diciembre y lanzarán un supremo llamamiento en socorro del pueblo español, que los republicanos franceses abandonan al criminal y mortífero furor del fascismo internacional.

León JOUHAUX Víctor BASCH Paul LANGEVIN

Secretario de la C. G. T.

Presidente de la Liga de los Derechos del Hombre

del Comité de Vigilancia de los Intelectuales Antifascistas

ARCHIMBAUD

Marcel CACHIN

Diputado radical socialista ponente del Presupuesto de Asuntos Exteriores

Del Partido Comunista

ZYROMSKI

HUART

Marceau PIVERT

Del Partido Socialista

En nombre de la Unión Anarquista

En nombre del Comité para la España Libre

se unirán a los huéspedes que la España liberal y obrera nos envía para exigir el fin del bloqueo opresor, provechoso únicamente para los facciosos, puesto que no conduce a más que a desproveer de armas y de municiones a los heroicos milicianos españoles.

EL MITIN DEL VELODROME D'HIVER

que tendrá lugar el domingo, 6 de diciembre, a las 20.30

debe ser el punto de partida de una política más conforme a los intereses de los antifascistas de Francia y digna de los descendientes que han hecho la Commune, las jornadas de 1848 y la Gran Revolución.

COMITE ORGANIZADOR POR LA ESPANA LIBRE

Los agentes del rondín de nuestro camarada Eroles, jefe de los servicios de Orden Público, siguen ingresando valores y pesetas en la Tesorería de la Generalidad

Los agentes a las órdenes de Dionisio Eroles han entregado a la Tesorería de la Generalidad 74.500 pesetas en valores de empresas públicas y privadas; 15 resguardos de la Banca Arnús; 103.000 pesetas; 196 kilos de plata; 79 kilos de metal; 70 gramos de oro de ley; 50 monedas de los siglos XI y XII y dos abanicos de marfil, todo lo cual fué recogido en los domicilios abandonados por personas desafectas al régimen.

Pelicitamos, una vez más, a los camaradas agentes que controla nuestro compañero Dionisio Eroles.

Declaraciones del camarada Fábregas, consejero de Economía de la Generalidad de Cataluña

A primeras horas de la mañana, regresó ayer, de Valencia, nuestro compañero Juan P. Fábregas, consejero de Economía de la Generalidad de Cataluña.

A la una de la tarde recibió a los periodistas, en su despacho oficial, manifestándoles lo siguiente:

—Les he llamado—dijo—para darles cuenta de mis impresiones del viaje a Valencia.

El objeto primordial de este viaje era resolver asuntos de esta Consejería, con los ministros de Industria, Comercio, Finanzas y el de Marina y Aire, a fin de cumplimentar una misión especial que me había sido confiada.

En cuanto se refiere al aspecto económico del viaje, puedo decirles que se resolvieron, satisfactoriamente, todos los problemas que teníamos planteados, de acuerdo con el ministro de Industria, camarada Peiró, y con el ministro de Comercio, compañero López.

Fui a Valencia acompañado del camarada Vallejo, delegado de Industrias de Guerra, el cual ofreció, al Gobierno central, la manera de proveer debidamente a nuestras milicias, de todos los elementos de guerra necesarios, ya que Cataluña, en estos momentos, cuenta con una organización industrial formidable en cuanto se refiere a las industrias metalúrgicas y químicas, organización más que suficiente para producir cuanto sea necesario en todos los frentes antifascistas.

Sobre ese particular llegamos a un acuerdo con el camarada Prieto, y tengo plena confianza en que, de nuestro acuerdo, han de salir beneficios que nos fortalecerán, en todos los órdenes, contra el fascismo.

Por lo que hace referencia al aspecto estrictamente económico del viaje, tengo un gran optimismo, toda vez que hemos llegado a un punto de coincidencia con el Gobierno central en lo que hace referencia a la ordenación económica de nuestro país y a su expansión comercial. Es necesario coordinar todos los esfuerzos de las diversas regiones de Iberia a fin de dar el máximo rendimiento y asegurar el aprovisionamiento de todos los sectores controlados por el único Gobierno legítimo de España.

Para terminar, he de remarcar el gran interés que ha despertado en todas partes el anuncio de la Jornada de la Nueva Economía.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

ESCUELA POPULAR DE INSTRUCCION C. N. T., F. A. I. y JUVENTUDES LIBERTARIAS

Reunión general de la escuela preparatoria de instructores de guerra, en Sananova, 25, hoy, a las cinco de la tarde.

CONSTRUCCION Sección Coloadores de Mosaico Asamblea mañana, a las diez de la mañana, en Cuatro de Septiembre.

Sección Piedra y Mármol Se convoca a todos los compañeros y en particular a los de control para hoy, a las seis de la tarde, en Avenida Durru. 30, 2.ª, a reunión.

FABRIL Y TEXTIL Sección Hilados y Tejidos Asamblea general, hoy, a las nueve de la noche, en unión C. N. T. - U. G. T., en el cine Meridiana del Clot.

Sección Ramo del Agua Se convoca a Comités y militantes al próximo Pleno, mañana, a las nueve y media de la mañana, en el local de las Juventudes Libertarias del Clot, Plaza del Mercado, 2.

PROFESIONES LIBERALES Conviene señalar a todos los compañeros de la Sección de Maestros que la Junta ha acordado reunirse dos veces por semana, el martes, a las siete de la tarde, para resolver todas las cuestiones sindicales, y el jueves, a las misma hora, para tratar de los asuntos generales, donde podrán exponer los compañeros las peticiones y sugerencias que crean oportunas para hacer más realizable la tarea sindical.

Sección de Técnicos La Subsección de Técnicos Economistas de este Sindicato, convoca para mañana, a las cinco de la tarde, a todos los compañeros técnicos en finanzas, direcciones de industrias, peritos, profesores e intendentes mercantiles, etc., para reunirse en asamblea general.

Sección Maestros La asamblea, después de la laboriosa sesión acordó continuarse hoy, a las diez de la noche.

SERVICIOS PUBLICOS Sección obreros y empleados de la Generalidad de Cataluña Reunión de los departamentos de Trabajo y Presidencia, en nuestro local social, mañana, a las cinco de la tarde.

METALURGIA Sección Lampistas

Con carácter urgente se convoca a todos los delegados, Comités de control y militantes de esta Sección, a la reunión que tendrá lugar hoy, viernes, a las nueve de la noche, en el local de la calle Anselmo Clavé, 2.

Comisión de la Barriada de Sans Se convoca a todos los delegados de taller de todas las Secciones, para que pasen por nuestro local urgentemente.

DISTRIBUCION Sección Bazareros Hablando sido formada la Sección Bazareros, se convoca a una delegación de compañeros confederados de los Bazareros, para hoy, a las siete y media de la noche, en Plaza Francisco Maciá, 12.

CONSTRUCCION Hoy, a las cuatro de la tarde, reunión de militantes, en nuestro local.

Sección Cerámicas Se convoca a todos los trabajadores de esta Sección a la asamblea que se celebrará el día 5 del corriente, a las nueve de la mañana, en Plaza del Centro (Bar Enric).

ARTE FABRIL Y TEXTIL Sección Ramo del Agua Se convoca a Comités y militantes al próximo pleno, mañana, a las nueve y media de la mañana en el local de las Juventudes Libertarias del Clot, Plaza del Mercado, 2.

COMITE COMARCAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE BADALONA Pleno comarcal, el domingo, día 6 del corriente, a las diez de la mañana, en el teatro La Amistad del país de Besós (San Adrián).

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE SANS Asamblea, hoy, en Cros, 5, a las ocho y media.

GRUPO ANARQUISTA "LOS ANONIMOS" Urge la presencia de todos los componentes del Grupo, hoy, a las siete de la tarde, en la casa C. N. T. - F. A. I.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA ESCUELA DEL TRABAJO Se convoca a los componentes de estas Juventudes a la asamblea general, que se celebrará mañana, sábado, a las cinco de la tarde, en el local de F. E. C. L., Enrique Granados, 27.

CENTROS OFICIALES

IMPORTANTE ACUERDO DE LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE LA C. N. T.

El consejero regidor de Hacienda, Vicente Bernades, ha recibido un oficio de la Sección de Arbitrios, del Sindicato Único de Funcionarios del Ayuntamiento de Barcelona, C. N. T. - A. I. T., por el que pone en su conocimiento que, a propuesta de la Comisión Técnica, y en asamblea celebrada por aquella Sección el día 30 de noviembre próximo pasado, fué acordado implantar, para toda la Sección Arbitrios, la jornada semanal de cuarenta y ocho horas. Asimismo, se dicen, que están dispuestos a trabajar todas las horas que sean necesarias y que el Ayuntamiento de Barcelona ordena, en beneficio de la causa del antifascismo. El consejero ha subrayado con satisfacción el desinterés que demuestran los antedichos funcionarios municipales, digno de ser imitado en todos los sectores ciudadanos.

NEUVOS PRECIOS PARA LA VENTA DE AVES, AL DETALL

La Alcaldía de Barcelona, a propuesta de la Comisión Consistorial de Abastos, ha fijado, por Decreto, los siguientes precios, al peso, para la venta de aves al detall: Pollos: 17,50 pesetas kilo. Gallinas: 15 pesetas kilo. Patos: 12,50 pesetas kilo.

BIENVENIDA

Hoy, llega a Barcelona el famoso director de ópera, Erdwin Piscator, huésped de honor de la Generalidad de Cataluña. Nació la idea de invitarle a visitar nuestra tierra, en el mitin del Velódromo de Irujo de París, organizado por los compañeros de "La Libertaire".

Desbordado de Alemania por las hordas nazis, Piscator dirige en la actualidad, desde Fraga y París, las actividades de la "Asociación Universal de Espectáculos", de la que es presidente. Esta asociación, representa una verdadera Internacional del Teatro, en el sentido más amplio y bello de la palabra.

La personalidad de Piscator es universalmente conocida en todo el mundo, y no pretendemos nosotros descubrirle en estas cortas líneas de saludo. Que su estancia en nuestra tierra le sea grata.

LA PRIMERA JORNADA DE LA NUEVA ECONOMIA

En gran número los hombres y mujeres que acuden estos días a la Consejería de Economía con el fin de procurarse la invitación para asistir a la concentración de los obreros de toda Cataluña que tendrá lugar el próximo domingo por la mañana en Barcelona.

A causa de eso, la Generalidad se está preocupando que el local en que se celebre la Asamblea reúna las condiciones de amplitud y sonoridad necesarias para que pueda dar cabida a todos y que desde cualquier sitio se pueda escuchar perfectamente los discursos que pronunciarán los representantes de las dos centrales sindicales C. N. T. y U. G. T. y el consejero de Economía.

Si el Palacio de la Música Catalana, que es donde en principio está proyectado celebrar el acto resulta insuficiente, por no poderse habilitar el vestíbulo de otras dependencias con altavoces, sería necesario pensar en otro local de mayor capacidad que podría ser el salón de actos del Palacio Nacional de Montjuich. Sobre eso no hay nada decidido, y cuando haya acuerdo definitivo, se hará público.

Sindicato Unico de Profesiones Liberales

(Sección Segunda Enseñanza) Esta Sección ha creído oportuno adelantarse a determinados rumores sobre la destitución del personal docente, notificando a todos los compañeros que esta Sección no ha intervenido para nada en la cuestión de destituciones, puesto que es una función asignada y propia de los Comités y comisarios de cada Instituto.

Sindicato Unico de la Distribución (Antes Mercantil)

RECTIFICACION NECESARIA. Saliendo al paso de algunas manifestaciones publicadas en este mismo diario el día 1.º del corriente, hemos de notificar que el escrito publicado bajo el título "Sindicato Unico de la Distribución (Antes Mercantil)", el cual trataba de un modo indecoroso y amenazante que todos aquellos compañeros que posean máquinas de coser se presenten con ella para efectuar trabajos de confección, ya que de lo contrario se tendrían que atener a las consecuencias que llegase a requerir -el caso, hemos de decir que hoy en Barcelona no hay ni una sola persona antifascista que no opere directa o indirectamente en pro de nuestra causa. Por lo que pedimos a los compañeros que de un modo inseguro manifiestan su pesimismo respecto a la situación por que atraviesa el Ramo del Vestir, se abstengan en lo sucesivo de hacer esa clase de manifestaciones, pues no es que sólo no hay compañeras vacantes para emplear las máquinas de coser en caso de tener que llegar a cumplir sus amenazas, sino que ya hoy tenemos talleres debidamente colectivizados y equipados con la más moderna maquinaria de confección.

Por otra parte, hemos de manifestar que en caso de necesitar máquinas para coser, las casas construyen esta clase de maquinaria y teniendo en cuenta que la máquina para coser es un importante factor para la guerra se han puesto incondicionalmente a disposición de las organizaciones responsables en la causa que a todos nos anima, siendo ellas hoy todavía las que pueden proveer de máquinas para coser y no las compañeras que para cubrir sus necesidades familiares se han podido hacer de una máquina.

Esperamos que en lo sucesivo los compañeros que cojan la pluma para manifestar sus impresiones respecto a la actualidad, lo hagan basándose en la ética circunstancial que es la visión más clara de las cosas, y no en un modo descalabrado que a nadie puede ser provechoso.

SECCION BANCA, BOLSA Y AHORRO

Este Sindicato convoca a todos sus afiliados en particular y a todos los trabajadores en general al gran mitin antifascista y de orientación sindical que tendrá lugar en el Gran Price, hoy, viernes, día 4, a las diez de la noche, en el que tomarán parte los siguientes oradores: Félix de la Hoz, por la Sección Banca, Bolsa y Ahorro. Juan J. Gutiérrez López, por la Sección Banca, Bolsa y Ahorro y miembro de la Junta de Control Sindical de Cataluña. Jaime R. Magriñá, consejero municipal del Ayuntamiento de Barcelona. Juan P. Fábregas, consejero de Economía de la Generalidad de Cataluña.

Trabajadores antifascistas: ¡No faltéis!



TEATROS

FUNCIONES PARA HOY JUEVES DIA 4 DE DICIEMBRE. Tarde a las 5,30 y noche a las 10. Boletines a 1,50 y 2 pesetas.

APOLO. — Compañía de dramas sociales. Dirección Salvador Sierra. Tarde y noche: "Emilio Zola o el Poder del Genio" (Proceso Dreyfus). Mañana sábado, estreno de "Lenin".

BARCELONA. — Compañía de comedia castellana. Dirección, Manuel Paris. Tarde y noche: "La Bola de Plata". Gran éxito cómico.

COMICO. — Compañía de revistas. Dirección, Joaquín Valle. Tarde: "Las Novias". Noche: "Las de Villadiego". Gran éxito de toda la compañía.

ESPAÑOL. — Compañía de vodevil. Dirección, José Sastre. Tarde: "La Dona de Ningú". Noche: "L'Homo Verge". De gran éxito.

NOVEDADES. — Compañía lírica castellana. Dirección Antonio Palacios. Tarde: "El Cantante Emascado". Por Marcos Redondo. Noche: "La Tabernera del Puerto", por M. T. Planas y Agullar.

NUEVO. — Compañía lírica catalana. Dirección, Nolla-Vendrell. Tarde: "Marina", por Panadés, Blarriés y Mola. Noche: "Cançó d'Amor i de Guerra".

OLYMPIA. — Teatro de masas. Gran éxito de la obra de la Revolución francesa, de Romain Rolland, traducida al castellano y adaptada por Gorkin. "Danton", 300 personas en escena. Exito creciente. Todos los días, tarde y noche: "Danton".

PRINCIPAL PALACE. — Compañía de operetas. Dirección, Miguel Tejada. Tarde: "La Princesa del Dólar". Noche: "Una sola Noche". Gran éxito.

POLIORAMA. — Compañía de drama catalán. Dirección Enrique Borrás. Tarde y noche: "Ombres del Port". Gran éxito de E. Borrás, Asunción Casals, José Clapers y demás partes de la compañía.

ROMA. — Compañía de comedia catalana. Dirección Pío Davi. Tarde y noche: "La Presó de les Dones", de Salvador Bonavia. Gran éxito de todos los intérpretes.

TIVOLI. — Compañía de ópera. Tarde a las cinco en punto: "Marina", por María Espinart, Marqués y presentación del barítono Manuel Abad.

VICTORIA. — Compañía lírica castellana. Dirección, Pedro Segura. Tarde y noche: "El Húsar", por Mercedes García, Filomena Surinach, F. Segura y L. Fabregat.

VIVAS. — Compañía de variedades. Noche a las 10: Selecto programa de variedades a cargo de renombrados artistas y la orquesta Jaime Planas y sus discos vivientes.

CINCO BARCELONES. — Tarde a las 5,30 y noche a las 10: Exito del programa de variedades a cargo de famosos artistas y la orquesta "Los Patxendos".

SALON INTERNACIONAL (Casa Libre). — De cinco tarde a una de la madrugada, todos los días, selecto programa de variedades alternando con bailes a cargo de las orquestas "Napoleon's Band" y "Casa Libre Orquesta".

GRAN PRICE. — Sábado, tarde y noche y domingo tarde y noche. Grandes bailes amenizados por la orquesta "Price Band". Precios y horas, los de costumbre.

COMITÉ COMARCIAL VALLÉS ORIENTAL: Contad para el día 10 en Codinas del Vallés con Jaime Rillo y Campoy. Hoy, viernes, día 4.

CANET DE MAR. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Juan Papiol, Ramón Porté y Ginés García. (Vendrán a buscarlos a las siete).

MUBI. Mitin de las Juventudes Libertarias, a las nueve de la noche. Orador de estas Oficinas, Riquer Palau. (Vendrán a buscarlo a las siete y media).

VILADECANS. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Colom, Carmen Quintana, Jaime Rillo y Ginés Alonso. (Vendrán a buscarlos a las ocho).

CASTELLDEFELS. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: M. Sanchis, R. Sentís Barnau y José Conesa. (Salida de estas Oficinas a las siete de la noche).

SÁBADO, día 5. CALAF. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: José Alabart, Carmen Quintana y José Canela. (Salida Estación Norte a las cinco y media de la tarde).

SAN HIPOLIT DE VOLTEGORA. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Jaime Ribas, Juan Papiol y José Blasco. (Vendrán a buscarlos a estas Oficinas a las cuatro de la tarde).

CASTELLAR DEL VALLES. Mitin de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Orador: Briones. (No venir a buscarlo. Ya irá él. Salida a las ocho de la mañana).

ESPARRAGUERA. El mitin de mañana sábado, queda aplazado hasta el jueves, día 10.

FLIX. Mitin, a las diez de la mañana. Oradores: Enrique Sanchis, Francisco Pellicer y R. Sentís Barnau. (Salida, a las seis de la Estación Francia).

SAS OLIVERAS DE NOGUE. Mitin, a las cuatro de la tarde. Oradores: Benigno Sans y Ginés García. (Salida tres veces mañana. Estación Francia, hasta San Sadurní. Comité Comarcial de la C. N. T.).

MATARO SUSPENDIDO. GRAMANET DE BESOS. Mitin, a las once de la mañana. Oradores: José Agullar, Carmen Ertuch, Manuel Simón y José Blasco. (Vendrán a buscarlos a estas Oficinas a las nueve y media).

OLESA DE MONTNERBAT. Mitin de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Orador: Ginés García. (Vendrán a las ocho de la mañana).

Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I.

NOTAS.—Todos los teatros están controlados por la C. N. T. Queda suprimida la contaduría, la reventa y la claqué. Todos los teatros funcionan en régimen social: ado y por tal motivo no se dan entradas de favor.

CINES

ACTUALIDADES. — Sol y nieve, Geometría musical, El gran momento, Instantáneas de Hollywood, Travesura en el hielo, El leguleyo, Estalita de Farietta, por los Aguiluchos de la F. A. I.

AMERICA. — Vagabundo millonario, por G. Artias, La bahía de los tigres, Capullos de azar y Cómica.

ARENAS. — Shanghai, por G. Cooper, La huella del pasado, Nevada, Documental y Dibujos.

ATLANTIC. — Entierro de Durruti (documental), Edificios de la China, Gracias felinas, Lucha con un pez espada, Batalla de Farietta, por los Aguiluchos de la F. A. I.

AVENIDA. — El rey del Batacón, por Edmond Love, Monte atronador y Capitán de cosacos.

ARNAU. — Pistas secretas. Un crimen perfecto. Su alteza el general y Cómica.

ASTORIA. — Rebelión a bordo, por F. Thone y Clark Gable y Dibujos.

BARCELONA. — Carnada de tiburón, por Victor Jory, El terror de Chicago, No juegues con el amor, Musical y Dibujos.

BOHEME. — Aguilas heroicas, por James Cagney, La mascota, Bravos seductores.

BOHEMIA. — El Rosastero, El cantor del río, Crimen y castigo y Dibujos.

BOSQUE. — El rey del Broadway, por W. Baxter, Vidas en peligro, ¿Quién mató al doctor Crosby? y Cómica.

BROADWEY. — Pistas secretas. Un crimen perfecto. Su alteza el general y Cómica.

CATALUNA. — Claro de luna en el río, por A. Capra, El prisionero 13, Deportiva.

CAPITOL. — El agente británico, Tráición en el rancho y Cómica.

CINEMAR. — Sangre de Circo, por Wallace Berry y Jackie Cooper, Así ama la mujer y Cómica.

COLISEUM. — Sesión continua de 4 a 8. Noche a las 10: El capitán Blood, Avenida viene (dibujos en colores), Luis Maravilla (concertista de guitarra), Pilar Calvo (bailarina clásica) y la orquesta Coliseum.

CONDAL. — El rey del batacón, por W. Baxter, Monte atronador, La vida comienza a los cuarenta y seis puritanos.

CHILE. — Aguilas heroicas, por James Cagney, La que apostó su amor y La herencia.

DELICIAS. — Su alteza el general, por Ivan Petrovich, Pistas secretas, Un crimen perfecto (en español).

DIANA. — La reina y el caudillo, Yo vivo mi vida, Soldadito del amor y Dibujos.

EDEN. — ¿Hombre o ratón? por Eddie Cantor, Toda una mujer y que pague el diablo.

ESPLAI. — ¿Hombre o ratón? por Eddie Cantor, Esplendor, Incertidumbre y Dibujos.

EXCELSIOR. — En el viejo Kentucky, La Irlandésita, Magia de la música y Dibujos.

FANTASIO. — Pistas secretas, Un crimen perfecto, Su alteza el general y Cómica.

FEMINA. — Escándalo estudiantil, por Rod la Roque, Aspirante a estrella y El abuelito de Betty.

FLORIDA. — Su alteza el general, por Ivan Petrovich, Pistas secretas y Un crimen perfecto (en español).

FOG NGU. — Vagabundo millonario, por G. Artias, La bahía de los tigres, Capullos de azar y Cómica.

FREGOLI. — El pasado de Mary Holmes, El poderoso caballero, Por un perro chico una mujer y Dibujos.

GOYA. — Hombres con suerte, El primer hijo y La Mascota.

IRIS PARK. — La marca de Cain, Juventudes rivales, por R. la Roque, Musical y Caballista.

KURSAAL. — El rey del batacón, por Edmond Love, Monte atronador y Capitán de cosacos.

LAVETANA. — La chica del coro, La Parada de los monstruos, El negro que tenía el alma blanca y Cómica.

MARINA. — La gran aventura de Sylvia, por Katherine Hepburn, Nuevas aventuras de Tarzán, Mercaderes de la muerte y Musical.

MARYLAND. — Rebelión a bordo, por Franchot Tone y Clark Gable y Dibujos.

MIRIA. — Nuevas aventuras de Tarzán, Un crimen en la noche, El 96 de caballería, Aguiluchos de la F. A. I. (2.º reportaje).

MAJESTIC. — ¿Hombre o ratón, por Eddie Cantor, Esplendor, Incertidumbre y Dibujos.

METROPOOL. — La gran aventura de Sylvia, por Katherine Hepburn, El secreto del castillo, La brigada secreta y Comedia musical.

MONUMENTAL. — Doña Francisquita (en español), La chica del coro, Justicia serrana, Cómica y Dibujos.

NUEVO. — La chica del coro, La Parada de los monstruos, El negro que tenía el alma blanca y Cómica.

NURIA. — El origen del hombre y de la vida, Muchachas de hoy, Luz de Oriente y Dibujos.

ODEON (San Andrés). — Sombrero de copa, por Gingers Rogers y Fred Astaire, El secreto de Ana María y La toma de Sitiano.

PADRO. — El refugio (en español), La voz que acusa, A bailar muchachas y Cómica.

PARIS. — La mascota, por Lucien Baroux, El amado de los dioses y Se acabó la crisis.

PATHE PALACE. — Carnada de tiburón, por Victor Jory, La fecha del terror y La condena redentora.

PUBLI CINEMA. — Yo me entiendo Betty, Un mundo en un pantano, Celián, Parque Zoológico y Cacerías del Africa.

ROSO. — American Bluff, Doble intriga, Dibujos y Vanesa.

SAYOY. — Entierro de Durruti (documental), Edificios de la China, Gracias felinas, Lucha con un pez espada, Batalla de Farietta por Aguiluchos de la F. A. I.

SMART. — ¿Hombre o ratón? por Eddie Cantor, Esplendor y Todo un hombre.

SPLANDID. — Tiempos modernos, Barcelona, Bravos seductores y Dibujos.

TALIA. — Aguilas heroicas, por James Cagney, La mascota y Bravos seductores.

TEFUAN. — El origen del hombre y de la vida, Muchachas de hoy, Luz de Oriente y Dibujos.

TRIANON. — El pasado de Mary Holmes, El poderoso caballero (en español), Por un perro chico una mujer (en español) y Dibujos.

TRIUNFO. — La gran aventura de Sylvia, por Katherine Hepburn, Nuevas aventuras de Tarzán, Mercaderes de la muerte y Musical.

URQUINAONA. — El secreto de vivir, por Gary Cooper, Dibujos y Atracciones.

VICTORIA. — La máscara de Fu-Man-chú, ¿Por qué trabajar? y Eskimo.

VOLGA. — La mascota, por Lucien Baroux, El amado de los dioses y Se acabó la crisis.

WALKERIA. — Tiempos modernos, por Charlie Chaplin, Marinero con falda y La generalita.

VARIOS

FRONTON NOVEDADES. Hoy, grandes partidos. Detalles por cartelos.

E.C.N. 1 - Radio CNT - FAI Barcelona

Onda extra corta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs. Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs.

PROGRAMA PARA HOY, VIERNES, DIA 4 DE DICIEMBRE DE 1936

- A las 17.00.—Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas".
A las 17.10.—Edición hablada de SOLIDARIDAD OBRERA. Informaciones telegráficas y telefónicas directas de los diversos frentes antifascistas. En castellano.
A las 17.45.—Música variada.
A las 18.00.—Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas. En catalán.
A las 18.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.
A las 18.45.—Música variada.
A las 19.00.—Nuestro compañero doctor FELIX MARTI IBANEZ, director general del Departamento de Sanidad y Asistencia Social, disertará sobre: UN EPISODIO DE MI ESTANCIA EN PARIS Y SUS CONSECUENCIAS.
A las 19.30.—Retransmisión dedicada a los campesinos de Cataluña, desde la Consejería de Agricultura.
A las 20.00.—Informaciones telegráficas y telefónicas de los diversos frentes antifascistas y del extranjero. Noticias de última hora. En castellano y catalán.
A las 20.30.—Información orgánica confederal. Asambleas, convocatorias, gacetas, avisos y comunicados.
A las 21.00.—Música variada.
A las 21.15.—Lectura de artículos. En castellano y catalán.
A las 22.00.—Francés.
A las 22.30.—Inglés.
A las 23.00.—Holandés.
A las 23.30.—Sucoo.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Nota de la Consejería de Abastos

(Departamento Azúcar)

A fin de facilitar el reparto proporcional y no causar molestias a los industriales afectados, comunicamos que hoy, día 3, se efectuará de la siguiente manera:

MAÑANA. — Chocolates y galletas, de nueve a once. Fábricas confiterías, de once a una.

TARDE. — Vinos y licores, de cuatro a cinco. Pastelerías, de cinco a seis. Leche condensada, de seis a siete.

Esperamos ser atendidos en beneficio de todos. — El Delegado Interventor de la Industria del Azúcar.

La centuria "Hermes"

Los delegados de la centuria 17 de Durruti que operan por los frentes de Huesca, nos han visitado para decirnos que unánimemente, los milicianos que la componen, han acordado denominarla Centuria Hermes, correspondiendo al heroico y brillante comportamiento de nuestro malogrado compañero de Redacción, muerto en el cumplimiento de su doble deber de combatiente y periodista, en los alrededores de Quinto.

Orgullosos, felicitamos a los bravos milicianos que han honrado la figura del batallador periodista y compañero entrañable nuestro Ricardo Llahó (Hermes).

Que el recuerdo de su heroísmo os acompañe y sirva de aliento y de tesón para terminar con las hienas fascistas.

¡Por él, por nosotros, por todo un mundo de proletarios, adelante, compañeros de la Centuria Hermes!

José Fernando Ripoll

Delegado político de la centuria 68 del batallón Ibero Americano, 1.º de Mayo, caído heroicamente en el frente de Aragón, sector de Alcuibierre, estará en capilla ardiente, hoy, viernes, día 4 del corriente, en el local del Socorro Rojo Internacional, sito en el Paseo de Gracia, de donde partirá el cadáver, a las 4 de la tarde. Invitamos a todas las organizaciones antifascistas al mencionado acto. —Comité Ibero Americano.

Aviso a los marineros

Se comunica a los marineros de Barcelona y comarcas catalanas, comprendidas en los reemplazos 1934 y 1935 y que por órdenes de la Aeronáutica Naval se presentarán en el Arsenal de Cartagena, que quedan movilizados desde esta fecha en las mismas condiciones en que lo han sido las fuerzas de tierra. A los marineros de los reemplazos de 1932 y 1933 que se encuentran en igual situación, se les avisará oportunamente la fecha de su incorporación en flota.—La Consejería de Defensa, Milicias Antifascistas de Cataluña.

Consejería de Defensa

La Comisión de la Industria de Guerra, de acuerdo con lo que dispone la orden de la Consejería de Defensa del día 14 de octubre próximo pasado, hace saber que, únicamente pueden ser considerados como movilizados industrialmente aquellos individuos que lo sean por la citada Comisión y con el carnet extendido con posterioridad a la fecha citada.

AVISO

Todos los que escribían a los milicianos de la centuria "Barbianes" de Artes Gráficas, lo harán a esta dirección adonde se han trasladado: Columna Roja y Negra, Nusno, frente de Huesca.

Aviso importante

A TODOS LOS HOTELES, CAFES, BARES, RESTAURANTES Y SIMILARES. Información de la Gastronomía pone en conocimiento de todos los industriales de dicha rama que para proveer de amor, a partir del próximo lunes, día 7 del corriente, han de pasar por las oficinas de este Consejo, Paseo de Gracia, 6, primero, para llenar las hojas declaratorias del consumo del mismo, sin cuyo requisito no podrán adquirir azúcar.

Federación Anarquista Ibérica

Comunicamos a todos los delegados de Grupos, pasen por Secretaría para recoger el orden del día del Pleno Regional y Local que se realizará el próximo domingo, día 6, a las diez de la mañana, en el local que se indicará oportunamente. El Consejo Local

Instituto de Ciencias Económicas de Cataluña

Se ruega a todos los compañeros socios de este Instituto, que pasen por nuestro local, Avenida Portal del Angel, 40, hoy viernes, a las seis de la tarde, con objeto de indicarle las clases a que pertenecen.

SUSCRIPCIONES:

Barcelona, un mes Ptas. 350
Provincias, un mes 350
América y Filipinas, trimestre 1050
Los demás países, trimestre 1800

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

AÑO VII EPOCA VI

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
REVISTA DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 309
Teléfono número 30293

REDACCION:
Ronda de San Pedro, 82
Teléfono número 16050

Barcelona, viernes, 4 de diciembre de 1936

NUMERO 1449

MENSAJE DIPLOMATICO

El ministro de Estado, Alvarez del Vayo, ha cursado una nota a la Conferencia Panamericana exponiendo la verdadera cordialidad hacia América de la España antifascista

ROOSEVELT Y LA PAZ DEL MUNDO

Ha llegado el momento de que América se interese por salvar la libertad de España

Con la asistencia del presidente de los EE. UU., Roosevelt, ha comenzado en Buenos Aires la Conferencia Panamericana de la Paz. De trascendental podemos calificar el acto. Las naciones americanas se han reunido en un momento de grave crisis para la paz del continente europeo. El discurso del Presidente Roosevelt ha sido escuchado con la atención que merece por el mundo entero, principalmente en Europa. En relación con nuestro continente, el Presidente de los EE. UU. se ha expresado con la más sana claridad. "Los pueblos no quieren la guerra —ha dicho Roosevelt—, pero los jefes de gobierno y los partidos la preparan. Venimos más allá del Océano, naciones desgarradas por odios tradicionales y nuevos fanatismos, y escuchamos cómo algunos afirman que las injusticias y desigualdades entre los países se han de solucionar recurriendo a la espada y no a la razón."



El Presidente de los EE. UU., ha hablado como corresponde al jefe de una democracia. A través de sus palabras se desprende la seguridad de que en la lucha entablada entre la democracia y los países absolutistas fascistas, los EE. UU. y las naciones sudamericanas, se pondrán resueltamente al lado de los pueblos que pelean por la libertad. Este acontecimiento de importancia trascendental, infundirá sin duda en los acontecimientos que se avecinan. El Presidente Roosevelt se afirmó en la creencia de que las repúblicas del Nuevo Mundo pueden ayudar al Viejo Continente a evitar la inmisericordia de una catástrofe. Indudablemente, un bloque de naciones americanas dispuesto a echar todo el peso de su fuerza moral y material al lado de las democracias europeas, sería decisivo. Nosotros no dudamos al hemos dudado nunca, que este hecho se realizaría. Al grado que han llegado las cosas, en relación con los países fascistas, el equilibrio de la paz, sólo puede restablecerse por medio de un pacto de todos y una comprensión absoluta de todas las democracias de ambos continentes dispuestas a llevar a cabo una acción común en el terreno económico y militar, que impida la actuación de los imperialistas que amenazan con destruir la Civilización.

Porque amamos profundamente a las naciones americanas, que son carne de nuestra carne, deseáramos que en la Conferencia Panamericana se tratara el caso de España. Los EE. UU. deberían tomar la iniciativa que sería secundada por las democracias sudamericanas que en esta ocasión no pueden dejar abandonada a la nación que les dio el ser, legando en ellas el porvenir de la civilización ibérica. Los EE. UU. tienen la obligación de reparar la gran injusticia que cometieron con la gran nación descubridora del Continente americano. El atropello que con nosotros cometió en 1896 y que ha merecido los más severos juicios de los hombres de pensamiento de aquel país, es una mancha que debe borrarse de su historia. La España civilizadora que de nuevo siente ansia de influir en los destinos de la Humanidad, está siendo objeto del más execrable de los crímenes por los países fascistas enemigos de la libertad de los pueblos. El ejército pretorianomonal que la República burguesa tuvo la inmensidad de conservar, se ha aliado en armas empleando el material bélico que la nación le entregó para su defensa, en una contienda infame, asesinando niños, mujeres, indefensos y arrastrando el patrimonio artístico que España guardaba como el más preciado tesoro.

Ha cometido, además, el ejército monárquico, el crimen de entregar el suelo peninsular a la codicia extranjera. Ha traicionado la independencia de su país, se ha vendido como un mercenario, aceptando por jefe un general deshonrado que se alista como un vulgar "condottiero" a los enemigos de su nación. Para salvar la independencia nacional, la cultura y la civilización que España representa, el pueblo se ha levantado en armas y lucha de manera heroica y desesperada, evitando a la Humanidad la vergüenza de que desapareciera una nación de gloriosa historia. Si España muere, las naciones americanas se quedarán sin la savia que recibían del sol español. Muera la madre a manos de sus propios hijos espíritos y traidores, como son los mercenarios de Franco; las naciones hijas de España sentirían un profundo vacío. Una España tiranizada perdería su originalidad; una España fascista gobernada por extranjeros, sería algo monstruoso que América debe evitar a toda costa, echando todo el peso de su inmenso poder al lado de los luchadores que en las trincheras mueren por la causa de la civilización ibérica, que tanto en ellas como nuestra.

Todavía esperamos que del Nuevo Mundo nos llegue esa nota de aliento. Quéida no ha venido aún, porque en el fragor de la lucha no se ha pensado con la necesaria calma para organizar en los países americanos esta cruzada en pro del espíritu hispánico que hubiese tenido, seguramente, la más grande de las acogidas. De manera espontánea, de allí nos han llegado ya voces de aliento y elementos materiales para la lucha. España no olvidará jamás lo que México ha hecho por nosotros en este sentido; pero ha faltado una acción de conjunto, una propaganda encaminada a enfocar hacia España todas las simpatías morales de las democracias americanas y una organización que al mismo tiempo hubiese recogido los elementos materiales necesarios, para ayudar al pueblo español a conseguir el triunfo total de la obra civilizadora a que está entregado.

Mensaje remitido por el ministro de Estado, Alvarez del Vayo, a la Conferencia Panamericana, que se celebra en Buenos Aires

Valencia, 3. — El ministro de Estado, Alvarez del Vayo, ha enviado el siguiente saludo a la Conferencia Panamericana que se celebra en Buenos Aires: "Al inaugurarse la Conferencia Panamericana de Buenos Aires, bajo la honrosa presidencia de Vuestra Excelencia, en quien se encarna la gran democracia norteamericana y cuya reelección para la primera Magistratura de los Estados Unidos ha venido a dar nuevos alientos a cuantos en el mundo luchan por la causa de la democracia y de la paz, me permito formular en nombre de España, tan ligada por afectos seculares al continente americano, mis más fervorosos votos por el éxito de la Conferencia.

Séanos permitido, además, dejar constancia de hasta qué punto la tradición internacional de América, inspirada en los elevadísimos principios de respeto a la soberanía de los pueblos, es tenida presente por el pueblo español en los momentos decisivos de su Historia en que España lucha para defender sus ideales legítimos y la voluntad suprema de la Nación expresada de manera inequívoca en las elecciones parlamentarias del 16 de febrero de 1936. Bastaría acordar el Tratado de Paz entre Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua y El Salvador del 7 de febrero de 1936, por el cual dichas potencias signatarias se comprometen "a no reconocer a ningún Gobierno que surja en cual-

quiera de las cinco Repúblicas por un golpe de Estado o una revolución contra un Gobierno reconocido, mientras la representación del pueblo libremente electa no haya reorganizado el país en forma constitucional".

Tratado que al ser ratificado el 12 de abril de 1934, incluye en su artículo cuarto el compromiso de que "los Gobiernos signatarios no permitirán de que persona alguna promueva o fomente movimientos revolucionarios dentro de su territorio contra el Gobierno de cualquiera otra República centroamericana", o la célebre declaración de los diecinueve países de América, hecha en el año de 1932, en contra del reconocimiento de adquisiciones territoriales hecha por medio de las armas. La especial situación actual de las Islas Baleares ocupadas por fuerzas extranjeras armadas, dan a este elevado sentido de respecto al principio de soberanía nacional en que se inspiró la declaración del año de 1932, una actualidad extraordinaria. O el Tratado antitélico del 10 de octubre de 1923, conocido por el Pacto Saavedra-Lamas, renunciando a la intervención armada en otros países. O el artículo de la Conferencia Panamericana celebrada en Montevideo en diciembre de 1933, según el cual "ningún Estado tiene derecho a intervenir en los asuntos internos de otros".

Todo coincide en absoluto con la posición de respeto en que está colocado el Gobierno español con relación a la soberanía de los demás países, respeto que exige a su vez para su propia soberanía. Y es por todos estos antecedentes históricos que en una hora dramática de lucha por la democracia y por la paz, que el pueblo español, representado por el Gobier-

Quisieramos saber si ha habido tema alguno que haya consumido tantas bobinas de papel desde que estalló el movimiento fascista, como el tema del mando único.

He sido SOLIDARIDAD OBRERA quien le ha dedicado más espacio y mayor interés, viendo con satisfacción cómo la Prensa antifascista toda se ha hecho cargo de nuestra campaña.

Entendimos desde el primer instante y seguimos entendiendo, que el triunfo sobre el fascismo no es cosa de improvisaciones, y menos hoy, que la lucha está perfectamente encuadrada en planes estratégicos, conforme a los cuales se mueven las fuerzas en acción.

Las milicias populares deben emprender una recia ofensiva nacional bajo una sola dirección, bajo una sola disciplina, bajo un solo mando y un solo plan.

Esto es imprescindible.

Y no realizarlo EN SEGUIDA equivale a sabotar la Revolución.

ESTAMPAS DE LA GUERRA

LA LECTURA DE «SOLIDARIDAD OBRERA»



Uno de los pocos placeres del espíritu que el miliciano tiene en sus horas de descanso es la lectura de la Prensa antifascista. Como escasean los periódicos, generalmente se forma un corro alrededor de un lector, y éste lee en voz alta para que todos disfruten de las noticias de los demás frentes y de los artículos y arengas nuestras, en esta

hora donde las plumas tienen también un poco de bayoneta y las columnas impresas arrojan metralla como los cañones. Esta estampa del natural, debida al lápiz del artista miliciano Clarenshy, recoge el momento en que un grupo de fusileros de la libertad, al abrigo de un chozo de Huervos (Huesca), escucha la lectura que de la

"SOLI" hace un camarada a sus compañeros de la C. N. T. Para nosotros tiene doble emoción esa nota gráfica del frente. Al darla hoy a la luz pública, con ella va hasta las trincheras el saludo cordial de los que luchamos en esta otra trinchera de la letra impresa contra el bandillaje internacional fascista.